
POLÍTICA » Pág. 02

SANTANA DE PARNAÍBA » Pág. 04CARAPICUÍBA » Pág. 04

SÃO PAULO » Pág. 04

ESPORTE » Pág. 07 CARAGUATATUBA » Pág. 05

Notícias da Cidade
O Jornal Notícias da Cidade circula na Região Oeste da Grande São Paulo, Capital, Vale do Paraíba e Litoral Norte

Ano 14 Ed. Nº 476 | www.jornalnc.com |           /JornalNC

INTERNACIONAL » Pág. 03

TAUBATÉ » Pág. 05

POLÍTICA » Pág. 02

JANDIRA » Pág. 04

BARUERI » Pág. 04

O novo Hospital Regional de Barueri 
“Rota dos Bandeirantes” tem previsão 
de iniciar suas operações no primeiro 
semestre de 2024, conforme informado 
pela Secretaria Estadual de Saúde, ex-
clusivamente ao Jornal de Barueri. O 
hospital foi construído em um terreno 
de 64 mil metros quadrados, localiza-
do na Avenida Aníbal Correia, entre os 
bairros Jardim Paulista e Parque Viana, 
abrangendo uma área construída de 41 

mil metros quadrados, em uma estrutu-
ra metálica com fechamento em placas 
pré-moldadas. A construção do hospital 
é fruto de uma parceria estabelecida em 
agosto de 2019 entre a Prefeitura de 
Barueri, que cedeu o terreno, desenvol-
veu o projeto e está investindo metade 
do valor da obra, e o governo estadual, 
responsável pela outra metade dos cus-
tos de construção e pelo funcionamento 
posterior da instituição.
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Guerra: Rússia atinge 
depósito de grãos da 
Ucrânia após romper 
acordo

Incêndio no Havaí: alerta 
de nova tempestade pode 
atrapalhar buscas; há 
mais de cem mortos

Zanin pede vista e 
suspende julgamento 
do STF de recurso do 
INSS contra revisão da 
vida toda
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Fluxo de desembarques 
internacionais registra 
recorde depois da 
pandemia

JATIJAN inicia sua 15ª edição com cerimônia 
de abertura nesta segunda-feira, dia 14 

Programa Saúde + Perto de Vc atende no 
Parque Gabriel Chucre
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Prefeitura de São Paulo bate recorde histórico 
em investimentos, que assam e R$ 9 bilhões

COTIA » Pág. 04

Casos de covid-19 
aumentam 80% no 
mundo; mortes têm queda 
de 57%

Após o apagão de 6 horas em quase 
todo o Brasil, o ministro de Minas e 
Energia, Alexandre Silveira, marcou 
uma reunião com o Comitê de Moni-
toramento do Setor Elétrico (CMSE) 
para a tarde desta quarta-feira, 16. 
O órgão é responsável pelo acompa-
nhamento e avaliação da continuidade 
e segurança do suprimento de energia 
elétrica no país. Membros do grupo de-
vem analisar as possíveis causas da se-
paração elétrica no sistema interligado, 
que afetou o Distrito Federal e todos os 
Estados do país, exceto Roraima. 

Dois novos Processos Seletivos são anunciados pela 
Fatec, em Santana de Parnaíba - SP

Brasil encerra etapa do 
circuito mundial de tênis 
de mesa sem medalhas

Após apagão, 
Alexandre Silveira 
convoca reunião 
extraordinária 
com Comitê 
de Monitoramento 
do Setor Elétrico

Semana do Migrante 
e do Refugiado vai a 
sanção

SAÚDE E BEM ESTAR » Pág. 10

Hospital Regional em 
Caraguatatuba abre 
processo seletivo 
para 12 cargos

Hospital Regional de Barueri 
abrirá as portas no primeiro 
semestre de 2024

Violência política e insegurança perseguem o Equador 
enquanto cidadãos se preparam para votar

Lula cria pacto nacional de prevenção 
a feminicídios

A Comissão de Educação e Cultura 
(CE) aprovou nesta terça-feira (15) pro-
jeto que institui a Semana do Migrante e 
do Refugiado a ser celebrada anualmen-
te entre os dias 19 e 23 de junho.

Autoridades do Havaí temem que uma 
nova tempestade atrapalhe as buscas por 
vítimas entre os escombros na cidade de 
Lahaina. O número confirmado de mor-
tos chegou a 106, na última quarta-feira. 

Cotia inaugura trecho de 
cicloturismo que passará 
por 9 municípios da região
O trecho de Cotia começa no Parque 
Cemucam, na Granja Viana, e, nesta pri-
meira etapa, foram inaugurados 32 dos 
49km que cortam a cidade de Cotia. Em 
sua totalidade, o Circuito terá 309km.

Cerca de 1,5 milhão de novos casos de 
covid-19 foram registrados em todo o 
mundo entre 10 de julho e 6 de agosto, 
um aumento de 80% em relação ao ano 
anterior

Prefeitura de Taubaté 
divulga programação 
da 62ª Festa do 
Folclore

Os dados de chegadas foram extraídos 
do Painel de Turismo, desenvolvido 
pela equipe econômica da SMDET
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O Pacto Nacional de Prevenção aos 
Feminicídios, anunciado pelo presi-
dente Luiz Inácio Lula da Silva, no en-
cerramento da Marcha das Margaridas 
2023, em Brasília, nesta quarta-feira 
(16), atende ao terceiro dos 13 eixos da 
pauta de reivindicações políticas das 
mulheres participantes da mobilização. 
O de Vida livre de todas as formas de 
violência, sem racismo e sem sexismo. 
O Ministério das Mulheres vai coorde-
nar as ações governamentais com o ob-
jetivo de prevenir as mortes violentas 
de mulheres, em razão da desigualdade 
de gênero e da violência doméstica. O 
novo pacto ainda terá a missão de ga-
rantir os direitos e o acesso à justiça 
às mulheres vítimas da violência e aos 
seus familiares. O Anuário Brasileiro 
de Segurança Pública 2023, do Fórum 
Brasileiro de Segurança Pública, apon-
ta que, no ano passado, houve cresci-
mento de todas as formas de violência 
contra a mulher. Especificamente so-
bre os feminicídios, em 2022, 1.437 
mulheres mortas, simplesmente, por 
serem o que são: mulheres. O número 
representa alta de 6,1% no número de 

casos, em relação ao ano anterior.  A 
coordenadora da 7ª Marcha das Marga-
ridas, e secretária de Mulheres da Con-
federação Nacional dos Trabalhadores 
Rurais Agricultores e Agricultoras Fa-
miliares (Contag), a piauiense Mazé 
Morais, ao comentar sobre as pautas 
políticas do movimento, agradeceu ao 
presidente da República pelo diálogo 
feito com os ministérios, nos últimos 
meses. “A marcha de 2023 - diferen-
temente da marcha de 2019, que foi 
a marcha da resistência - é, agora, a 
marcha da reconstrução do Brasil e do 
bem viver”, disse a coordenadora. De 
acordo com o Ministério das Mulheres, 
como ação inicial do Pacto Nacional 
de Prevenção aos Feminicídio, serão 
entregues 270 unidades móveis para 
realizar o atendimento direto de acolhi-
mento e orientação às mulheres, além 
de 10 carros, em que a metade servirá 
para locomoção das equipes e a outra 
parte para transportar os equipamentos 
de atendimento às usuárias. Nas locali-
dades onde é necessário o serviço flu-
vial para o atendimento das mulheres 
das florestas, das águas e do Pantanal, 

o Ministério das Mulheres vai encami-
nhar barcos e lanchas. Além do Minis-
tério das Mulheres, o comitê gestor do 
Pacto Nacional de Prevenção aos Femi-
nicídios é composto pelos ministérios 
da Igualdade Racial; Povos Indígenas; 
dos Direitos Humanos e da Cidadania; 
da Justiça e Segurança Pública; da Saú-
de; da Educação; do Desenvolvimento 
e Assistência Social, Família e Com-
bate à Fome; de Gestão e Inovação em 
Serviços Públicos; do Planejamento e 
Orçamento, e Casa Civil da Presidên-
cia da República. Durante o ato, a mi-
nistra das Mulheres, Cida Gonçalves, 
destacou que o governo federal quer 
ficar mais próximo da população. “Essa 
marcha está em Brasília, mas, a partir 
de agora, são o governo e o Ministério 
das Mulheres quem vão marchar até 
vocês, para que nós possamos, de fato, 
garantir resultados e efetividade das 
políticas públicas para as mulheres bra-
sileiras”. Outras medidas voltadas para 
as mulheres, que são o público da Mar-
cha das Margaridas, foram anunciadas 
pelo ministério. O governo quer ouvir 
de perto as mulheres das localidades.

O ministro Cristiano Zanin, do STF (Su-
premo Tribunal Federal, pediu vista no 
julgamento de recurso do INSS (Institu-
to Nacional de Seguro Social) contra a 
decisão da Corte sobre a chamada “revi-
são da vida toda” dos benefícios. Diante 
disso, o julgamento é suspenso por até 
90 dias. Os processos que tratam da revi-
são da vida toda também devem perma-
necer interrompidos. Devido o ministro 
Alexandre de Moraes, no mês passado, 
atender ao pedido do INSS e suspender 
o trâmite das ações que pedem a revisão 
do benefício em todas as instâncias da 
Justiça. Na decisão, o ministro Alexan-
dre de Moraes assinalou que a suspen-
são valerá até o fim do julgamento do 
recurso da autarquia. Por meio da Ad-

vocacia-Geral da União (AGU), o INSS 
pediu para limitar o alcance da decisão 
que assegurou aos aposentados o direito 
de pedir a inclusão de toda a vida con-
tributiva no cálculo do benefício. Antes 
do julgamento, realizado em dezembro, 
só eram considerados os salários após 
julho de 1994 – momento de implanta-
ção e estabilização da moeda real. Ao 
votar, Moraes acolheu em parte o recur-
so apresentado. Seu voto propõe excluir 
a possibilidade de revisar benefícios já 
cessados (por morte do beneficiário, por 
exemplo) e de recalcular parcelas pagas 
até a data do julgamento nos casos em 
que a Justiça tenha negado, no passado, 
o direito à revisão da vida toda. O INSS 
alegou perdas bilionárias com a revisão 
das aposentadorias. A Lei de Diretrizes 
Orçamentárias (LDO) de 2023 estima 
impacto de R$ 480 bilhões com o cum-
primento da decisão. A autarquia tam-
bém argumentou que somente a partir 
do julgamento do recurso será possível 
definir o número de benefícios a serem 
analisados, estimar o impacto financeiro 
e mensurar as condições necessárias ao 
cumprimento da decisão.

Anúncio foi feito durante o encerramento da 7ª Marcha das Margaridas

A Comissão de Educação e Cultura (CE) 
aprovou nesta terça-feira (15) projeto 
que institui a Semana do Migrante e do 
Refugiado a ser celebrada anualmente 
entre os dias 19 e 23 de junho. Como o 
PL 473/2020  foi aprovado em caráter 

terminativo, segue direto para sanção da 
Presidência da República, a não ser que 
haja recurso para votação no Plenário do 
Senado. Apresentado pelo deputado Car-
los Gomes (Republicanos-RS), o texto 
recebeu parecer favorável do relator, se-

nador Paulo Paim (PT-RS), com emen-
das de redação para que a celebração 
homenageie não apenas os migrantes, 
como previa o texto inicial, mas tam-
bém os refugiados. A proposição está em 
perfeita consonância com os princípios 
e diretrizes da política migratória brasi-
leira, que prevê a promoção e difusão de 
direitos, liberdades, garantias e obriga-
ções do migrante e o diálogo social na 
formulação, na execução e na avaliação 
de políticas migratórias e promoção da 
participação cidadã do migrante, apon-
tou Paim. De acordo com dados do Alto 
Comissariado da ONU para Refugiados 
no Brasil (Acnur), até maio de 2023, 
mais de 110 milhões de pessoas foram 
forçadas a se deslocar no mundo. Hoje 
o Brasil acolhe 66 mil refugiados, além 
de outras pessoas com necessidades de 
proteção internacional. Pela proposta, o 
poder público, durante a Semana do Mi-
grante, deverá realizar atividades para 
discutir o fenômeno migratório.

Lula cria pacto nacional de prevenção 
a feminicídios  

Zanin pede vista e suspende julgamento 
do STF de recurso do INSS contra revisão 
da vida toda

Semana do Migrante e do Refugiado 
vai a sanção

Ainda não há nova data para Supremo decidir sobre o direito 
de pedir a inclusão de toda a vida contributiva no cálculo do 
benefício da aposentadoria

Após o apagão de 6 horas em quase todo 
o Brasil, o ministro de Minas e Energia, 
Alexandre Silveira, marcou uma reu-
nião com o Comitê de Monitoramento 
do Setor Elétrico (CMSE) para a tarde 
desta quarta-feira, 16. O órgão é res-
ponsável pelo acompanhamento e ava-
liação da continuidade e segurança do 
suprimento de energia elétrica no país. 
Membros do grupo devem analisar as 
possíveis causas da separação elétrica 
no sistema interligado, que afetou o Dis-
trito Federal e todos os Estados do país, 
exceto Roraima. Pela manhã, membros 
dos ministérios se encontraram com re-
presentantes do Operador Nacional do 
Sistema Elétrico (ONS) e da Empresa 
de Pesquisa Energética (EPE) para uma 
reunião técnica preparatória. No dia 

anterior, Alexandre Silveira classificou 
o apagão como “extremamente raro” e 
afirmou que daria mais detalhes sobre o 
ocorrido em até 48 horas. Informações 
do Operador Nacional do Sistema Elé-
trico (ONS) revelaram que, às 8h31 de 
terça-feira, 15, houve uma “separação 
elétrica” no sistema interligado.

Após apagão, Alexandre Silveira convoca 
reunião extraordinária com Comitê 
de Monitoramento do Setor Elétrico



www.jornalnc.comDe 10 à 16 de Agosto de 2023

03INTERNACIONAL

Como tentativa de conter a transmis-
são da gripe aviária (H5N1) no Estado 
de São Paulo, foi decretado estado de 
emergência zoossanitária. A medida foi 
publicada no Diário Oficial da União 
na terça-feira (15) e deve valer por 
180 dias. A implementação acontece 
por parte da Secretaria de Agricultu-
ra e Abastecimento em atendimento a 
um pedido do governo federal. Outros 
estados também, como Santa Catarina, 

Espírito Santo e Bahia já decretaram 
estado de emergência há algumas sema-
nas. O próprio Ministério da Agricultura 
e Pecuária (Mapa) orientou, em 21 de 
julho, que as regiões federativas o fizes-
sem, dado que a nível nacional, o estado 
de emergência está firmado desde o dia 
22 de maio. Segundo a nota da Secreta-
ria de Agricultura e Abastecimento, para 
que o enfrentamento à gripe aviária seja 
efetivado, é necessário que os estados 

Levantamento da Secretaria Munici-
pal de Desenvolvimento Econômico e 
Turismo (SMDET) mostrou que o mês 
de junho deste ano registrou o maior 
número de desembarques internacio-
nais depois da adoção de lockdown pela 
pandemia de Covid-19, em meados de 
março de 2020. Chegaram ao Aeroporto 
Internacional Salgado Filho, em Porto 
Alegre, quase 18 mil turistas. Desde o 
início de 2023, desembarcaram na cida-
de 82.965 passageiros de outros países, 
aumento de 66% em comparação ao 
mesmo período de 2022. Para a titular 
da SMDET, Júlia Evangelista Tavares, 

Porto Alegre está retomando o movi-
mento turístico pré-pandemia. “A Ca-
pital está fortalecendo e qualificando 
seus atrativos e serviços turísticos. Hoje 
temos muitas experiências para oferecer 
-  com hotelaria e gastronomia de desta-
que nacional - além de eventos consoli-
dados como o South Summit e a Mara-
tona Internacional”, enfatizou. Os dados 
de chegadas foram extraídos do Painel 
de Turismo, desenvolvido pela equipe 
econômica da SMDET, com base em 
informações da Fraport. Conforme o 
responsável pelos estudos, o economista 
Rodrigo de Assis, os dados demonstram 
uma retomada da atividade econômica 
na Capital. “O fluxo contínuo de turistas 
permite o desenvolvimento econômico, 
além de ampliar e melhorar os atrativos 
da cidade, gerando renda e emprego”, 
acrescentou. Recentemente, a Azul Via-
gens anunciou 19 voos semanais com 
destino ao Aeroporto Internacional Sal-
gado Filho. A empresa espera atender a 
estimativa de 20 mil passageiros no fim 
do ano, principalmente no Natal, que 
buscam a Serra gaúcha.

assumam a mesma medida, para refor-
çar o alerta nas localidades onde não há 
qualquer registro de foco da doença. Em 
nota, a Secretaria informou que a decla-
ração de estado de emergência a nível 
estatual facilita a formalização de pro-
vidências para direcionar ações de pre-
venção e controle da doença, enquanto 
o estado de emergência vigorar. Ao 
todo, a secretaria já somou 13 casos de 
gripe aviária no estado paulista, em oito 
municípios. Todos os casos detectados 
foram em aves silvestres. Os oito muni-
cípios afetados se concentram no litoral 
do estado de SP: Caraguatatuba, Gua-
rujá, Itanhaém, Praia Grande, Santos, 
São Sebastião, São Paulo e Ubatuba. A 
Secretaria de Agricultura destaca que o 
consumo de aves e ovos não transmite a 
doença e que se deve manter cuidado no 
contato com os animais. A gripe aviária 
é causada pelo vírus da influenza aviá-
ria H5N1. A doença foi registrada pela 
primeira vez no Brasil em maio, com a 
confirmação de oito casos em aves sil-
vestres, sendo sete no Espírito Santo 
e um no Rio de Janeiro. No dia 23 de 
maio, o Ministério da Agricultura e Pe-
cuária declarou estado de emergência.

A implementação acontece por parte da Secretaria de Agricultura e Abastecimento 
em atendimento a um pedido do governo federal

Autoridades locais afirmaram que Mos-
cou usou drones em ataques à noite 
a instalações de estoque e a portos ao 
longo do rio Danúbio. A Rússia voltou 
a atacar infraestrutura do setor de grãos 
na região de Odessa, no sul da Ucrâ-
nia, afirmaram autoridades locais nesta 
quarta-feira (16). Moscou usou drones 
em ataques à noite a instalações de esto-
que e a portos ao longo do rio Danúbio, 
que Kiev tem cada vez mais usado para 
transporte de grãos à Europa, após os 
russos romperem um acordo de exporta-
ções pelo Mar Negro. A economia ucra-
niana, penalizada pela guerra, é muito 
dependente do setor agrícola. Suas ex-
portações nesse segmento, que ocorriam 
para a Rússia, inclusive, são apontadas 
como cruciais para a oferta global de 

trigo, óleo de girassol, cevada e outros 
alimentos importantes, sobretudo para 
várias nações em desenvolvimento. Há 
um mês, porém, o Kremlin recuou de 
um acordo feito no último verão local 
para permitir à Ucrânia exportar com 
segurança grãos pelo Mar Negro. Em 
outras vias, pelo Danúbio ou por ferro-
vias, o custo de transporte é bem maior.

Uma das maiores empresas de alimentos 
do mundo, a JBS acaba de ultrapassar 
a marca de 6,8 mil imigrantes atuando 
em seus escritórios e unidades produti-
vas no Brasil. Com isso, a companhia 
passa a contar com 4% de sua força de 
trabalho formada por pessoas de outras 
nacionalidades. A JBS é hoje uma das 
maiores empregadoras do país: são mais 
de 145 mil colaboradores espalhados 
nos mais de 130 municípios em que a 
empresa está presente. Para Fernando 
Meller, diretor-executivo de Gente e 
Gestão da JBS, a companhia considera 
que seu sucesso se baseia nas habilida-
des coletivas e nas experiências de seus 
colaboradores, razão pela qual valori-

za e estimula a diversidade de origens, 
idiomas e culturas de suas equipes. 
“Isso não se restringe ao Brasil, essa é 
uma política que aplicamos em todos 
os países em que estamos. Em outros 
locais, também temos quadros de tra-
balho diversificados, com a presença de 
imigrantes. Acreditamos que, ao somar 
conhecimentos de várias procedências, 
ampliamos a excelência do que entrega-
mos aos nossos clientes”, conta Meller. 
O executivo comenta, ainda, que esse 
estímulo à construção de um quadro 
de equipes com diversidade foi um dos 
motivos que levaram a empresa a parti-
cipar do Projeto Acolhida, iniciativa do 
governo federal para apoiar imigrantes.

Guerra: Rússia atinge depósito de grãos 
da Ucrânia após romper acordo

Fluxo de desembarques internacionais 
registra recorde depois da pandemia

JBS emprega 6,8 mil imigrantes 
no Brasil

Nove estados brasileiros declararam 
emergência por causa da gripe aviária

Com isso, a companhia de alimentos passa a contar com 4% de sua força 
de trabalho formada por pessoas de outras nacionalidades

Gissella Cecibel Molina, uma ex-mem-
bro do congresso nacional do Equador 
não sabe se perderá o olho direito, fe-
rido na semana passada quando seu co-
lega e amigo, o candidato à presidência 
Fernando Villavicencio, foi assassina-
do na frente dela, enquanto saía de um 
comício político na cidade de Quito, 
capital do Equador. “Eu estava saindo 
do local com Fernando e, conforme as 
pessoas empurravam [para se aproximar 
dele], me afastei cerca de um ou dois 
metros”, disse Molina, que está concor-
rendo à reeleição ao congresso do país. 
“Quando ele (Villavicencio) estava se 
aproximando do carro, havia um ho-
mem com uma bandeira no pescoço que 
dizia ‘Fernando Villavicencio para pre-
sidente’. O homem contornou o carro 
para o outro lado, sacou uma arma e co-
meçou a atirar”, disse. A última coisa de 
que Molina se lembra antes de desmaiar 
é de Villavicencio tremendo quando as 
balas o atingiram na cabeça. “Depois, 
senti como se algo me atingisse o rosto 
e caí no chão. Quando recuperei a cons-
ciência, ainda ouvia tiros e havia muitos 
feridos ao meu redor”, acrescentou. O 

brutal assassinato de Villavicencio, can-
didato abertamente crítico da corrupção 
e ex-jornalista investigativo, chocou o 
país antes da votação para presidenciais 
e legislativas a serem realizadas no do-
mingo (20). O que também chamou a 
atenção internacional para as poderosas 
organizações criminosas que conduzem 
a violência que assola o Equador. O su-
posto atirador morreu sob custódia poli-
cial, segundo as autoridades, enquanto 

seis cidadãos colombianos foram deti-
dos em conexão com o assassinato. Os 
suspeitos são membros de grupos cri-
minosos organizados, disse o ministro 
do Interior do Equador, Juan Zapata, 
citando evidências preliminares. Mas o 
caso de Villavicencio não é isolado, já 
que outros políticos foram assassinados 
este ano. A raiz dessa violência política 
é que o Equador é um ponto de trânsito 
na rota da cocaína da América do Sul.

Assassinato de Fernando Villavicencio só aumentou o temor da população; mortes no país 
andino tomou proporções assustadoras

Violência política e insegurança 
perseguem o Equador enquanto 
cidadãos se preparam para votar

Autoridades do Havaí temem que uma 
nova tempestade atrapalhe as buscas 
por vítimas entre os escombros na cida-
de de Lahaina. O número confirmado de 
mortos chegou a 106, nesta quarta-fei-
ra (16). De acordo com o governador 
Josh Green, a quantidade de vítimas do 
incêndio mais letal nos Estados Unidos 
em mais de um século ainda pode do-
brar. Na região, a comunicação ainda é 
um desafio. Segundo a agência Associa-
ted Press, um avião com alto-falantes 
foi usado para orientar as pessoas sobre 
locais seguros, com água e alimento. 
Além disso, aproximadamente 2 mil 
casas e empresas seguem sem energia 
elétrica. As autoridades do condado de 
Maui anunciaram, na terça-feira à noi-
te, o balanço atualizado de 106 mortos. 
Dois mexicanos morreram nos incên-
dios, informou o governo do país lati-
no-americano. Até o momento, apenas 
25% da área afetada em Lahaina, no li-
toral oeste da ilha de Maui, foi rastreada 
por cães farejadores treinados para mis-
sões de busca por corpos, segundo Gre-
en. Gostaríamos de chegar a aproxima-
damente 85 a 90 por cento até este fim 

de semana disse o chefe John Pelletier 
do Departamento de Polícia de Maui. — 
[Mas] Não há garantias. Depois disso, 
ele disse, as equipes de busca voltariam 
mais sua atenção para a recuperação de 
corpos de prédios com vários andares 
uma tarefa complicada que pode levar 
dias. Encontrar os restos mortais das ví-
timas é apenas um passo. Identificá-los, 

porém, é outro. As impressões digitais 
já ajudaram a identificar alguns dos 
mortos, mas as autoridades terão que 
usar o DNA para identificar muitos ou-
tros, de acordo com John Pelletier, che-
fe do Departamento de Polícia de Maui. 
Cada um de seus nomes será tornado 
público somente depois que suas famí-
lias forem notificadas.

Governador anunciou que número de vítimas pode dobrar

Incêndio no Havaí: alerta de nova 
tempestade pode atrapalhar buscas; 
há mais de cem mortos 

A Rússia voltou a atacar infraestrutura do setor de grãos na região 
de Odessa, no sul da Ucrânia
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No sábado, 19 de agosto, das 08h00 às 
16h00, a Secretaria de Saúde vai realizar 
a ação Saúde + Perto de Você na UBS Dr. 
Eurico Souto Cabral, localizada na aveni-

da Consolação, 505 - Vila Gustavo Cor-
reia, dentro do Parque Gabriel Chucre. O 
evento terá diversos serviços disponíveis 
à população. A ação é quinzenal e tem o 

intuito de levar à população, sempre em 
um sábado, alguns dos serviços que são 
oferecidos nas unidades de saúde no de-
correr da semana. 

Confira os serviços desta edição: 
- Atualização geral da carteira de vacina-
ção;
- Vacina da gripe e Covid-19; 
- Testes rápidos de gravidez, HIV, sífilis 
e covid-19;
- Emissão do Cartão do SUS; 
- Papanicolau para mulheres entre 25 e 
64 anos; 
- Agendamento de mamografia para mu-
lheres de 50 a 69 anos; 
- Ouvidoria da Saúde. 

Local: Av. Consolação, 505  Vila Caldas 
– Carapicuíba SP
Data: 19 de agosto.
Horário: 08h00 às 16h00.

Na manhã de sábado (12 de agosto), de-
zenas de ciclistas de Cotia e de cidades 
vizinhas participaram da inauguração 
de parte do trecho de Cotia do Circuito 
Mata Atlântica que passa pelas cidades 
integrantes do Conisud (Cotia, Vargem 
Grande Paulista, Embu, Embu Gua-
çu, Itapecerica da Serra, Juquitiba, Ta-
boão da Serra, São Lourenço da Serra 
e Ibiúna). O trecho de Cotia começa no 
Parque Cemucam, na Granja Viana, e, 
nesta primeira etapa, foram inaugurados 
32 dos 49km que cortam a cidade de 
Cotia. Em sua totalidade, o Circuito terá 
309km. “Este projeto nasceu no Coni-
sud, por meio da câmara técnica de tu-
rismo, e chegou com a proposta de ofe-
recer aos praticantes do ciclismo uma 
experiência com a natureza e com vis-
tas únicas proporcionadas pela riqueza 
verde que temos na região. É mais uma 
opção de turismo e de lazer para quem 
quer conhecer Cotia”, disse Nelson Bro-
ering, Secretário de Turismo de Cotia. 
O Circuito Mata Atlântica conta com a 
parceria da Rede Brasileira de Trilhas 

A abertura da 15ª edição do JATIJAN 
(Jogos Adaptados da Terceira Idade) 
teve seu início no dia 14 de agosto, na 
Área de Lazer do Trabalhador. Com a 
participação de mais de 16 (dezesseis) 
cidades em diversas modalidades es-
portivas, a competição durará até esta 
sexta-feira, dia 18, e é aberta para to-
dos os espectadores que querem torcer, 
vibrar e festejar a cada conquista dos 
participantes.  A título de curiosidade, 
o JATIJAN surgiu após a sugestão de 
um idoso, que, ao assistir uma compe-
tição de pessoas acima de 50 (cinquen-
ta) anos em uma cidade  vizinha, trou-
xe a ideia de uma disputa semelhante 
para ser incrementada na cidade. Di-
versas autoridades estiveram presentes 
na abertura desta edição, entre elas o 
vice-prefeito e secretário de Governo, 
Carlos Eduardo Piteri, o Piti Piteri; a 
secretária de Desenvolvimento Social, 
Carlas Santos; o vereador e presidente 
da Câmara Municipal de Jandira, Sil-
vair Soares de Brito, o Silvio Cabelei-

reiro; o vereador Gilson Rodrigues de 
Souza, o Pastor Gilson; o secretário 
de Mobilidade Urbana e Transportes, 
Alexandre  Jurcovichi, entre outros. 
Na ocasião, o vice-prefeito agradeceu 
a presença de todos e falou sobre a im-
portância do evento: “a cidade de Jan-
dira tem trabalhado incansavelmente 
para a melhoria do município, investin-
do no esporte, saúde e, principalmente, 
na qualidade de vida. Essa é a determi-
nação do prefeito, Henri  Hajime Sato, 
o Doutor Sato, desde o início. 

Prefeitura de São Paulo bate recorde 
histórico em investimentos, que passam 
de R$ 9 bilhões

A Prefeitura de São Paulo bateu neste 
mês um recorde histórico em investi-
mentos. Desde o início do ano, a gestão 
municipal já empenhou R$ 9,03 bilhões 
do orçamento total aprovado até o fim 
do ano, que é de R$ 13,5 bilhões. Gra-
ças a esses recursos, a Prefeitura está 
realizando centenas de obras essenciais 
para a população, como a construção 
de 45 escolas, unidades de saúde e pis-
cinões, além da realização de progra-
mas inéditos, como o de manutenção 
de pontes e viadutos. Mesmo faltando 
cinco meses para o fim de 2023, os va-
lores empenhados em investimentos na 
Capital já ultrapassaram os valores de 

empenhos até 31 de dezembro de 2022, 
que chegaram a quase R$ 8,9 bilhões. 
O desempenho de 2023 é ainda mais 
relevante porque no ano passado a Pre-
feitura de São Paulo já havia registra-
do o recorde em investimentos em sua 
história. A Prefeitura está investindo o 
total de R$ 2,9 bilhões em 1.189 obras 
na área da Educação, garantindo melho-
res condições de ensino para mais de 
um milhão de alunos e 64 mil professo-
res. O orçamento é recorde e contempla 
a construção de 45 novas escolas, das 
quais 10 já foram concluídas; reformas 
de 56 Centros Educacionais Unificados 
(CEUs), que desde a sua construção não 
haviam recebido intervenções; reformas 
de centenas unidades escolares; implan-
tação de novos equipamentos de lazer e 
de cultura, como 6 pistas de skate em 
CEUs, 2 planetários e 2 teatros; recons-
trução de muros de arrimo; além da co-
bertura de quadras poliesportivas. Na 
área da saúde, somente neste ano estão 
sendo aplicados mais de R$ 97 milhões 
na reforma de dez AMAs e UBSs e na 
inauguração de outras seis novas unida-
des. Além disso, a Prefeitura está reali-
zando o maior programa de recuperação 
e manutenção de pontes, viadutos, pon-
tilhões, passarelas e túneis da capital.

Nessa 1ª etapa foram inaugurados 32 dos 49 km que cortam a cidade; 
em sua totalidade, o circuito terá 309 km

O novo Hospital Regional de Barueri 
“Rota dos Bandeirantes” tem previsão 
de iniciar suas operações no primeiro 
semestre de 2024, conforme informado 
pela Secretaria Estadual de Saúde, ex-
clusivamente ao Jornal de Barueri. O 
hospital foi construído em um terreno 
de 64 mil metros quadrados, localiza-
do na Avenida Aníbal Correia, entre os 
bairros Jardim Paulista e Parque Viana, 
abrangendo uma área construída de 41 
mil metros quadrados, em uma estrutu-

ra metálica com fechamento em placas 
pré-moldadas. A construção do hospi-
tal é fruto de uma parceria estabelecida 
em agosto de 2019 entre a Prefeitura de 
Barueri, que cedeu o terreno, desenvol-
veu o projeto e está investindo metade 
do valor da obra, e o governo estadual, 
responsável pela outra metade dos cus-
tos de construção e pelo funcionamento 
posterior da instituição. Até o momento, 
o Estado já destinou R$125 milhões ao 
município. A estrutura do hospital com-

preenderá 360 leitos, oferecendo ser-
viços de oncologia com quimioterapia 
e radioterapia, cardiologia, ortopedia, 
neurologia/ neurocirurgia e cirurgia ba-
riátrica de alta e média complexidade, 
além de 442 vagas de estacionamento ao 
ar livre e 17 elevadores. A estimativa da 
gestão é que o novo hospital tenha ca-
pacidade para realizar 1.100 internações 
e 580 cirurgias mensalmente. Dentro do 
total de leitos planejados, 50 serão des-
tinados a Unidades de Terapia Intensi-
va (UTI). O Hospital Regional contará 
também com oito salas cirúrgicas, 16 
poltronas de quimioterapia, 20 consul-
tórios, leitos de Recuperação Pós-Anes-
tésica (RPA), Pronto Atendimento com 
28 leitos de observação, hospital-dia 
com 20 leitos e salas equipadas com to-
mografia e ressonância magnética. 
Adicionalmente, o hospital estará equi-
pado com tecnologia de ponta, incluin-
do acelerador linear, hemodinâmica e 
equipamento completo e digital em seu 
parque tecnológico. Com relação aos 
funcionários, o Estado aguarda a fina-
lização das obras para lançar um cha-
mamento público para Organizações 
Sociais de Saúde (OSS), que seguirão 
o processo de contratação dos colabo-
radores. O equipamento localizado na 
Avenida Aníbal Correia, é resultado 
de um convênio firmado em agosto de 
2019 entre a administração municipal e 
o governo estadual.

O equipamento localizado na Avenida Aníbal Correia, é resultado de um convênio firmado 
em agosto de 2019 entre a administração municipal e o governo estadual

de Longo Curso. Em Cotia, os ciclistas 
passam pelo Templo Odsal Ling, Basíli-
ca de Nossa Senhora do Rosário de Fá-
tima, Centro de Mergulho Evidive, Sítio 
do Padre Inácio (Iphan) e pela Reserva 
Morro Grande oportunidade de aprecia-
ção da riqueza natural da cidade. O per-
curso tem grau de dificuldade moderado 
e pode ser feito a qualquer dia e horário. 
Em breve, os últimos 17km do trecho 

de Cotia (totalizando os 49km) estarão 
sinalizados e poderão ser percorridos 
pelos ciclistas. Ainda neste mês, o Cir-
cuito Mata Atlântica em sua totalidade 
será oficialmente inaugurado. Ainda de 
acordo com o Secretário Nelson Broe-
ring, em breve, será possível acessar a 
trilha de Cotia por meio do aplicativo 
Wikiloc, gratuito para os sistemas IOS 
e Android.

No estado de São Paulo, a Faculdade 
de Tecnologia Santana de Parnaíba (Fa-
tec) anuncia a realização de dois novos 
Processos Seletivos, com o objetivo de 
preencher duas vagas para o cargo de 
Professor de Ensino Superior no curso 
de Segurança da Informação. De acor-
do com os editais, as oportunidades são 
para as seguintes disciplinas/áreas: Edi-
tal nº 283/04/2023: Arquitetura e Orga-
nização de Computadores - Ciência da 
Computação/Eletrônica e Automação/
Engenharia da Computação (1); Edital 
nº 283/05/2023: Gestão Empresarial em 
Tecnologia da Informação /Administra-
ção e Negócios/Ciência da Computação 
(1). Para concorrer a uma das vagas é 
necessário que o candidato possua gra-
duação e titulação em programas de 
mestrado ou doutorado na área da dis-
ciplina, com experiência profissional de 

pelo menos três anos, ou possua gradu-
ação e especialização, cumulativamente, 
na área da disciplina, com experiência de 
pelo menos cinco anos. 
Ao serem admitidos, sob regime da Con-
solidação das Leis do Trabalho - CLT, os 
profissionais deverão cumprir jornadas 
de quatro horas/aulas, em períodos no-
turnos, e contarão com remuneração de 
R$ 36,18 por hora/aula. Os interessados 
poderão se inscrever de 16 a 30 de agosto 
de 2023, até às 23h59, pelo site do Cen-
tro Paula Souza. Não será cobrada taxa 
de inscrição. A seleção dos candidatos 
será feita por meio de análise do memo-
rial circunstanciado, de caráter classifica-
tório, conforme os critérios de pontuação 
estabelecidos no edital. 
O prazo de validade dos Processos Sele-
tivos será de um ano, a partir da data de 
publicação da homologação.

Hospital Regional de Barueri 
abrirá as portas no primeiro 
semestre de 2024

Cotia inaugura trecho de cicloturismo que 
passará por 9 municípios da região

Prefeitura de Carapicuíba reliazará 
o Programa Saúde + Perto de Vc 
no Parque Gabriel Chucre

Jandira: JATIJAN iniciou sua 15ª 
edição com cerimônia de abertura 
na última segunda-feira

Dois novos Processos Seletivos são 
anunciados pela Fatec, em Santana 
de Parnaíba - São Paulo

Valor de 2023 até agosto já ultrapassou o montante de todo 
o ano passado, que foi de quase R$ 8,9 bilhões

O evento visa promover a inclusão, a saúde e o espírito 
esportivo entre os membros da terceira idade

A ação é quinzenal e tem o intuito de levar à população, sempre em um sábado, alguns dos serviços 
que são oferecidos nas unidades de saúde no decorrer da semana

Seleções oferecem duas oportunidades no curso de Segurança 
da Informação, com remuneração no valor de R$ 36,18 hora-aula
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O Instituto Sócrates Guanaes (ISG), 
gestor do Hospital Regional do Litoral 
Norte Francine Maia França (HRLN), 
abre processo seletivo para formação 
de cadastro de reserva em 12 diferen-
tes cargos assistenciais e administrati-
vos, incluindo pessoas com deficiência 
(PcD). Os cargos disponíveis são para 
analista de gestão de pessoas, analis-
ta de hotelaria, analista de tecnologia 
da informação, auxiliar administrativo 
PcD, auxiliar de farmácia, enfermei-

ro generalista, farmacêutico de onco-
logia, médico do trabalho, técnico de 
enfermagem, técnico de enfermagem 
centro cirúrgico, técnico de saúde bu-
cal e terapeuta ocupacional. As inscri-
ções serão realizadas nos dias 21, 22 
e 23 de agosto, das 9h às 15h, na Rua 
Prudência Sanches Froile Mansano, nº 
1.200 – Pontal Santamarina. Não será 
cobrada qualquer taxa de inscrição. Os 
interessados devem comparecer ao local 
de inscrição munidos da ficha de inscri-

ção preenchida e com os documentos 
exigidos no edital 006/2023 (originais 
e cópias). Todas estas informações e o 
detalhamento do processo devem ser 
conferidos no site do ISG, em: https://
isgsaude.org.br/hrln/trabalhe-conosco/. 
O processo seletivo contará com prova 
de conhecimento técnico em cada área 
de atuação e de informática, além de 
entrevista coletiva/grupo. As etapas são 
classificatórias e eliminatórias. Os salá-
rios variam de R$ 1.685.81 e 10.949,55.

Uma comitiva formada por pesquisa-
dores da Rússia e da China esteve em 
São Sebastião na sexta-feira (11) para 
conhecer e avaliar algumas áreas atin-
gidas pela catástrofe natural de 19 de 
fevereiro. A organização da visita foi 
da Companhia de Pesquisa de Recur-
sos Minerais – Serviço Geológico do 
Brasil, e o grupo foi composto também 

A Prefeitura de Caraguatatuba, por 
meio da Secretaria de Educação, prepa-
ra a entrega oficial nos próximos dias 
de três novas unidades escolares. São 
os Centros de Educação Infantil do Su-
maré, Centro e Jardim Califórnia. Serão 
criadas 374 vagas (166 no Sumaré, 113 
no Centro e 95 no Jardim Califórnia). 
Desde 2017 foram inauguradas 11 es-
colas (construídas e ampliadas), que 
possibilitou a criação de 4,1 mil novas 
vagas com investimentos mais de R$ 30 
milhões. Foram nove as unidades cons-
truídas: CEI/EMEI Adriana Aparecida 
Cassiano (Perequê-Mirim) para 600 
vagas; CEI/EMEI Professora Vera da 
Silva (Fazendinha) para 244 crianças; 

Evento que une gerações, a 62ª Festa do 
Folclore de Taubaté será realizada em 
agosto com o tema “Nosso povo, nossa 
história”. De 19 e 24 de agosto haverá 
apresentações de grupos de cultura tra-
dicional em bairros da cidade. Nos dias 
26 e 27, a festa acontecerá em frente à 
Casa do Figureiro, na rua dos Girassóis, 

As inscrições serão realizadas nos dias 21, 22 e 23 de agosto, 
das 09h00 às 15h00

Campos Elíseos. Durante os dias de fes-
tividade, a cidade recebe apresentações 
culturais e musicais, exposições e uma 
variedade de atividades que destacam 
as tradições folclóricas locais. A culi-
nária também tem espaço garantido na 
festa. A 62ª Festa do Folclore de Tauba-
té é realizada pela Prefeitura de Tauba-
té por meio da Secretaria de Cultura e 
Economia Criativa e apoio das demais 
secretarias. Programação: Sábado – 19 
de agosto. Local: Praça Santa Terezinha 
- 10h – Cortejo saindo da praça em di-
reção à rua dos Girassóis. Segunda-feira 
– 21 de agosto. Local: Pinacoteca An-
derson Fabiano (av. Santa Luiza do Ma-
rillac, 1481, Vila São José). Terça-feira 
– 22 de agosto. Local: Praça José Bruni-
ni, no Parque Senhor do Bonfim. Quar-
ta-Feira – 23 de agosto. Local: Câmara 
Municipal de Taubaté. Quinta-feira – 24 

EMEF Jane Urbano Focesi (Perequê-
-Mirim) para 650 crianças; CEI/EMEI 
Elisa Butschikau (Barranco Alto) para 
88 crianças; CEI/EMEI Inspetora Wal-
dete Ferreira de Souza (Pegorelli) para 
350 crianças; CEI/EMEI Stela da Silva 
(Travessão) para 275 crianças; EMEF 
Profª Débora Valle da Silva Pilon (Tra-
vessão) para 540 alunos; CEI/EMEI 
Profª Josiane Aparecida Ramos (Golfi-
nhos) para 344 crianças; e EMEF Aura-
cy Mansano (Jetuba) para 720 crianças. 
E foram ampliados o CEI/EMEI Seve-
rino Vitoriano (Gaivotas) para mais 240 
crianças e o CEI/EMEI Professora Ma-
ria Carlita Saraiva Guedes (Morro do 
Algodão) para 150 crianças.

A Prefeitura de Ubatuba, por meio da 
Secretaria de Infraestrutura, apoiou 
a ação de desassoreamento do rio Ta-
vares, Estufa I, realizada pelo grupo 
Tamoio, com o maquinário necessário 
para realizar a ação. Freddie Zenzen, 
voluntário há seis meses, explicou que 
o desassoreamento é um processo que 
remove resíduos e sedimentos acumu-
lados no fundo dos rios para melhoria 
de seu escoamento, com o intuito de 
minimizar as inundações decorrentes 
do transbordamento. Segundo ele, é 
chocante a quantidade de lixo retirada 
durante as ações. “São mais de 60 tone-
ladas de lixo acumuladas nos últimos 
3 anos, lixo de décadas, que foram se 
concentrando  no leito de um rio tão 
importante para a balneabilidade das 
praias que o recebem. Manter nossos 
rios limpos é preservar a saúde dos 
munícipes e das nossas águas de forma 
geral, inclusive como cidade turística 
que somos “, explica. Uddhava, um dos 
administradores do grupo Tamoio, que 

está há três anos no projeto de limpeza 
do rio Tavares, diz que a área já apre-
sentou diferenças, porém a quantidade 
de lixo é praticamente a mesma, duran-
te todo o período. “Cada quinze dias ti-
ramos uma caçamba de lixo da boia de 
contenção”, destacou. Para que os rios 
voltem a ser vivos, conforme Uddhava, 
o primeiro passo é o saneamento bási-
co, visto que os esgotos das casas pró-
ximas desaguam diretamente no Tava-
res, matando a vida do local e poluindo 
um dos principais rios da cidade. 

O prefeito de Ilhabela, Toninho Coluc-
ci, entregou na última sexta-feira (11) 
mais uma importante benfeitoria para 
a população da cidade, a nova Unida-
de Básica de Saúde do Perequê, que 
conta com Academia e Piscina Tera-
pêutica. Estrategicamente situada na 
rua do Quilombo, no Perequê, a nova 
unidade de saúde traz uma série de 
melhorias que têm como objetivo não 
apenas elevar a qualidade dos serviços 
oferecidos, mas também promover um 
ambiente inclusivo, de prevenção e 
convívio saudável. Consultórios espe-
cializados, espaços destinados a aten-
dimentos psicológicos e odontológicos, 

pela Defesa Civil de São Sebastião, De-
fesa Civil do Estado, Instituto de Pes-
quisas Ambientais (IPA), Instituto de 
Pesquisas Tecnológicas (IPA) e Centro 
Nacional de Monitoramento e Alertas 
de Desastres Naturais (Cemaden). De 
acordo com o geólogo responsável pe-
las áreas de prevenção de desastres na-
turais do Serviço Geológico do Brasil, 

Tiago Antonelli, a empresa é ligada ao 
Ministério de Minas e Energia (MME), 
e possui parceria com os governos rus-
so e chinês. Segundo ele, pesquisadores 
dos dois países vieram ao Brasil, ini-
cialmente, para avaliar algumas áreas 
que registraram desastres naturais re-
centes – Petrópolis, Teresópolis e Nova 
Friburgo, todas no Rio de Janeiro – e 
depois foram conhecer o Cemaden, em 
São José dos Campos. “Como estavam 
próximos, quiseram conhecer também 
algumas áreas afetadas em São Sebas-
tião, por isso o levamos à Vila Sahy e à 
Baleia Verde onde visualizaram as ca-
racterísticas dos locais atingidos e tam-
bém as moradias populares em constru-
ção”. Ainda conforme Antonelli, essa 
parceria permite que os pesquisadores 
acompanhem o que é feito nesses países 
e os visitantes conheçam a metodologia 
utilizada por eles na área de mapeamen-
to de risco. 
Em São Sebastião, o grupo foi acompa-
nhado pelo chefe de Operações da Defe-
sa Civil, Ricardo dos Santos, que falou 
sobre as ocorrências registradas na oca-
sião e o que a Defesa Civil vem fazendo 
junto às comunidades com apoio dos 
governos estadual e federal.

assim como estacionamentos acessí-
veis, farmácia e áreas para serviços 
sociais e reuniões estão entre os espa-
ços construídos. “Hoje é um dia muito 
feliz, tenho convicção que estamos no 
caminho certo. Nosso compromisso é 
o de melhorar a vida das pessoas e a 
entrega desta unidade é exemplo dis-
so e do quanto temos trabalhado firme 
para cumprir todas as metas estabeleci-
das no nosso Plano de Governo. Quero 
desejar sucesso a todos os profissionais 
que atuarão aqui”, declarou o prefeito. 
A Unidade Básica de Saúde do Pere-
quê incorpora um centro de apoio à 
equipe das Comunidades Tradicionais, 
demonstrando o comprometimento da 
administração com as necessidades 
particulares dessas comunidades, e vai 
além de apenas consultórios e atendi-
mentos médicos. Também é um lugar 
para promover a saúde ativamente, 
por meio de atividades físicas. O local 
abriga uma Academia de Saúde, equi-
pada com piscina terapêutica aquecida 
e espaços versáteis o que enfatiza a im-
portância do bem-estar físico e mental.

de agosto. Local: Rua Antônio Cândido 
de Oliveira Filho, Esplanada Santa Tere-
zinha. Sábado e Domingo – 26 e 27 de 
agosto. Local: Rua dos Girassóis, Cam-
pos Elíseos. 
A primeira festa da rua Imaculada ocor-
reu em 1960 e, em sua primeira edição, 
organizada por Maria Luiza Santos Viei-
ra, Ilho (ou Irio) Teodoro e Casimiro Gal-
vão, em 29 de junho, dia de São Pedro e 
São Paulo, foi realizada uma festa junina 
que contou com apresentação de quadri-
lhas, música, comidas e bebidas.
Nos anos seguintes, a festividade foi re-
petida devido ao sucesso do primeiro ano 
e depois outros moradores passaram a 
participar da organização. Na década de 
1970, a Prefeitura fez parceria com os 
moradores para organizar a festa e, com 
o tempo, a administração assumiu as pre-
parações da festa. 

A Prefeitura fez parceria com os moradores para organizar a festa e, com o tempo, 
a administração assumiu as preparações da festa

Prefeitura de Taubaté divulga 
programação da 62ª Festa do Folclore

Prefeitura e Grupo Tamoio de Ubatuba 
realizam ação de desassoreamento no 
rio Tavares

Hospital Regional em Caraguatatuba 
abre processo seletivo para 12 cargos

São Sebastião recebe visita de pesquisadores russos 
e chineses para avaliar áreas de desastres naturais

“Com Academia e Piscina Terapêutica” posto 
de saúde é inaugurado no Perequê, em Ilhabela

Prefeitura de Caraguatatuba prepara 
entrega de mais três unidades escolares 
com 374 vagas

Em São Sebastião, o grupo foi acompanhado pelo chefe de Operações da Defesa 
Civil, Ricardo dos Santos, que falou sobre as ocorrências registradas na ocasião

A Unidade Básica de Saúde do Perequê incorpora um centro 
de apoio à equipe das Comunidades Tradicionais
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Resíduos de diversos tipos de produ-
tos utilizados no dia a dia, como em-
balagens, roupas, calçados e pneus, os 
microplásticos foram encontrados no 
coração humano pela primeira vez. O 
cenário inédito foi descoberto por pes-
quisadores chineses, durante estudo feito 
com 15 pacientes submetidos a cirurgias 
cardíacas. A pesquisa, cujos resultados 
saíram na revista Environmental Scien-
ce & Technology, em julho, envolveu a 
coleta de amostras de tecido cardíaco dos 
voluntários. Provas de sangue, retiradas 
de metade dos participantes, tanto antes 
quanto depois dos procedimentos cirúr-
gicos, também passaram pela análise dos 
especialistas. Usando imagens infraver-
melhas diretas a laser para avaliar todo o 
material, os cientistas encontraram “de-

zenas a milhares de pedaços individuais 
de microplástico na maioria das amostras 
de tecido”, de acordo com o artigo. As 
quantidades e os materiais variavam en-
tre os pacientes. Já em relação ao sangue, 
todas as amostras continham partículas 
de plástico. Porém, havia resíduos de ta-
manho menor e dos mais variados tipos 
de plásticos no sangue colhido após a 
cirurgia, sugerindo que a entrada destes 
materiais no organismo possa ter ocorri-
do durante a operação. Nas amostras de 
tecido cardíaco analisadas, os pesquisa-
dores do Hospital Anzhen de Pequim, na 
China, acharam nove tipos de plásticos, 
alguns deles presentes no organismo an-
tes mesmo da realização da cirurgia. Eles 
tinham entre 20 e 500 micrômetros de 
largura. Em meio a eles, foram identifi-

cados materiais como poli (metacrilato 
de metila), um composto orgânico comu-
mente usado para substituir o vidro em 
inúmeras aplicações. Também conheci-
do como PMMA, esse material estava no 
apêndice atrial esquerdo, tecido adiposo 
epicárdico e tecido adiposo pericárdico. 
A pesquisa também detectou partículas 
de tereftalato de polietileno (PET) e clo-
reto de polivinila (PVC). O primeiro é 
uma substância bastante conhecida pela 
sua presença em garrafas de refrigerantes 
e outros tipos de bebidas e em peças de 
roupas, enquanto o segundo tem grande 
difusão na construção civil e na indústria 
da moda, entre outras áreas. De modo 
geral, os microplásticos são quaisquer 
partículas sólidas de polímeros com ta-
manho inferior a 5 mm, eliminadas a par-
tir de materiais plásticos comuns. Quase 
invisíveis, eles estão em praticamente 
todos os lugares do planeta, seja no ar, 
no solo ou até mesmo no fundo do mar, 
tornando-se um dos principais poluentes 
do ambiente marinho. Estudos anteriores 
sugerem a existência de tais substâncias 
em várias outras partes do corpo, como 
no intestino e no cérebro. O impacto da 
presença dessas substâncias no orga-
nismo humano ainda não é totalmente 
compreendido pela ciência, mas há evi-
dências fortes de que os efeitos sejam re-
almente prejudiciais. “A detecção de mi-
croplásticos in vivo é alarmante, e mais 
estudos são necessários para investigar 
como eles entram nos tecidos cardíacos e 
os efeitos potenciais dos microplásticos 
no prognóstico de longo prazo após ci-
rurgia cardíaca”, concluíram os autores.

Um estudo publicado nesta segunda-fei-
ra (14) na revista Nature atesta que 
uma das primeiras galáxias observadas 
pelo Telescópio Espacial James Webb 
(JWST), da NASA, é uma das mais 
antigas do Universo – embora seja um 
pouco mais jovem do que o estimado 
inicialmente.Conforme as novas análi-
ses feitas pelos astrônomos, a galáxia 
Maisie teria surgido 390 milhões (e não 
286 milhões) de anos após o Big Bang. 
Ainda assim, ela foi confirmada entre 
as quatro mais antigas já observadas 
(sendo a primeira delas a ter refinadas 
suas medições originais). “A coisa emo-
cionante sobre a galáxia Maisie é que 
ela foi uma das primeiras galáxias dis-
tantes identificadas pelo JWST e, desse 
conjunto, é a primeira a realmente ser 
confirmada espectroscopicamente”, 
disse o astrofísico Steven Finkelstein, 
professor da Universidade do Texas em 
Austin, nos EUA, e principal investiga-
dor do programa Cosmic Evolution Ear-
ly Release Science Survey (CEERS).  A 
equipe do CEERS está atualmente ava-
liando cerca de 10 outras galáxias que 
podem ser de uma era ainda anterior à 
de Maisie – CEERS J141946.35, rebati-
zada por Finkelstein com o nome de sua 
filha, que estava fazendo aniversário no 
dia que essa galáxia foi descoberta. Para 
compreender quando a luz que observa-
mos deixou um objeto, os astrônomos 

medem o chamado redshift (desvio para 
o vermelho). Esse desvio trata-se do 
alongamento do comprimento de onda 
da luz em direção ao extremo mais ver-
melho do espectro à medida que o obje-
to que a emite se afasta da Terra. Como 
vivemos em um Universo em expansão, 
quanto mais para trás no tempo olha-
mos, maior é o redshift de um objeto. As 
primeiras estimativas de redshift foram 
baseadas na fotometria, o brilho da luz 
em imagens usando um pequeno núme-
ro de filtros de frequência larga. Essas 
estimativas foram feitas sobre dados co-
letados pelo CEERS durante seu tempo 
originalmente alocado para a primeira 
temporada de observação do JWST, 

e indicavam um redshift de z=14,3 (o 
que definiria a idade da galáxia Maisie 
em 13,48 bilhões de anos). Para obter 
uma estimativa mais precisa, a equi-
pe do CEERS solicitou medições de 
acompanhamento com um instrumento 
espectroscópico do observatório cha-
mado NIRSpec, que divide a luz de um 
objeto em muitas frequências estreitas 
diferentes para identificar com mais 
precisão sua composição química, saída 
de calor, brilho intrínseco e movimen-
to relativo. De acordo com esta última 
análise espectroscópica, a galáxia de 
Maisie está em um redshift de z=11,4 – 
tendo, então, em torno de 13,38 bilhões 
de anos).

Uma equipe internacional de cientis-
tas está trabalhando em uma novidade 
no acelerador de partículas do Fermi 
National Accelerator Laboratory (Fer-
milab), nos Estados Unidos. De acordo 
com um comunicado, após realizarem 
novos testes no experimento Muon g-2, 

os pesquisadores podem estar perto de 
descobrir a quinta força da física — algo 
tão significativo que poderia ajudar em 
uma melhor compreensão do universo.
Em um estudo aceito por uma revista 
científica, os cientistas descrevem so-
bre a possibilidade da existência de uma 
quinta força da natureza. Atualmente, 
conhecemos apenas quatro forças, são 
elas: gravidade, eletromagnetismo, for-
ça nuclear forte e força nuclear fraca. 
No experimento, os cientistas investi-
garam o comportamento inesperado dos 
múons, partículas subatômicas funda-
mentais; elas possuem semelhança aos 
elétrons, mas são aproximadamente 200 

vezes mais massivas. 
Os pesquisadores explicam que os 
múons deveriam se comportar em uma 
oscilação específica, contudo, os experi-
mentos demonstraram oscilações muito 
mais rápidas do que o Modelo Padrão 
da física. Para o professor Graziano Ve-
nanzoni, esse comportamento inespera-
do pode estar sendo causado por uma 
quinta força da natureza; algo que ainda 
não foi detectado por nenhum método 
científico atual. 
Os cientistas explicam que a descoberta 
de evidências de que o Modelo Padrão 
está incompleto pode causar um avanço 
significativo na física. 

Pesquisadores da renomada Cornell 
University, nos Estados Unidos, fizeram 
uma descoberta alarmante que coloca em 
evidência a vulnerabilidade das senhas 
digitais diante da inteligência artificial 
(IA). A equipe demonstrou que a IA tem 
a habilidade impressionante de adquirir 
senhas com uma precisão impressionan-
te de até 95% simplesmente através do 
som da digitação captado pelo microfone 
de um dispositivo próximo. O estudo se 
baseou em um treinamento meticuloso 
de um modelo de IA utilizando grava-
ções de áudio de pessoas digitando em 
teclados. Através dessa abordagem, a IA 
aprendeu a diferenciar os distintos sons 
gerados por cada tecla ao ser pressiona-
da. No experimento, os pesquisadores 
conduziram um “ataque” ao utilizar o 
microfone integrado de um telefone po-
sicionado próximo a um MacBook Pro. 
O objetivo era capturar os sons das teclas 
digitadas no laptop por repetidas vezes. 
Para aprimorar ainda mais a precisão do 
processo, a equipe empregou o CoAtNet, 
um classificador de imagens baseado 
em IA. Quando os sons das teclas eram 
capturados pelo microfone, o modelo de 
IA conseguia identificar a tecla pressio-
nada com uma impressionante precisão 
de 95%. Além de testar essa abordagem 
com um teclado físico, a equipe também 
explorou a capacidade da IA de decifrar 

senhas digitadas durante chamadas de ví-
deo. Nos testes realizados através de pla-
taformas como Zoom e Skype, a IA de-
monstrou uma taxa de precisão de 93% 
e 91,7%, respectivamente, na reprodução 
das teclas digitadas durante as chamadas. 
Curiosamente, o volume sonoro da digi-
tação demonstrou ter pouca influência 
no sucesso do ataque. A IA se baseia em 
identificar elementos como a forma da 
onda, a intensidade e o intervalo tempo-
ral de cada pressionamento de tecla. Esse 
achado preocupante revela um potencial 
risco para a segurança das informações 
digitais, uma vez que o método pode 
ser executado utilizando equipamentos 
prontamente disponíveis no mercado. 
Cientistas envolvidos no projeto destaca-
ram a importância dessa descoberta.

A startup brasileira Munai está na lista 
de iniciativas que serão apoiadas pela 
Fundação Bill & Melinda Gates para de-
senvolver ferramentas de impacto social 
na área da saúde. Para ser mais preciso, 
o projeto selecionado busca desenvolver 
o “ChatGPT dos hospitais”, um chatbot 
que irá auxiliar médicos na prescrição 
de antibióticos e que pode melhorar o 
problema da resistência antimicrobia-
na, se aplicado em larga escala. Nesta 
primeira etapa de desenvolvimento, a 
healthtech de Curitiba irá receber US$ 
85 mil (cerca de 422 mil reais). Para de-
senvolver a ferramenta com inteligência 
artificial generativa que auxilia na pres-
crição de antibióticos, conforme prevê o 
Programa de Gestão de Antimicrobianos 
(ASPs), a startup vai trabalhar com as 
tecnologias de Large Language Models 
(LLM), como o GPT-4, da OpenAI. No 
entanto, os dados e prontuários — que 
alimentarão o robô — serão provenien-
tes da saúde brasileira. Para o médico in-
fectologista e fundador da Munai, Hugo 
Morales, o uso excessivo de antibióticos 

é uma preocupação importante para a 
saúde pública global, especialmente em 
países de baixa e média renda, como o 
Brasil. “É alarmante pensar que, nos dias 
de hoje, cerca de metade das prescrições 
de antibióticos são desnecessárias, o que 
contribui para o aumento global de resis-
tência antimicrobiana”, afirma Morales. 
Inclusive, a resistência aos antibióticos já 
está entre as principais causas de morte 
no mundo. Para o especialista, “a falta 
de acesso a protocolos de antimicrobia-
nos locais atualizados e dificuldades em 
obter um histórico médico completo dos 
pacientes no ambiente hospitalar são as 
principais causas para essas falhas na 
prescrição”. Hoje, a Organização Mun-
dial de Saúde (OMS) reconhece o pro-
blema da resistência antimicrobiana para 
a saúde pública. Em paralelo, a entidade 
alerta para a falta inovação e investimen-
tos na criação de novos remédios para o 
controle de bactérias resistentes — opor-
tunamente a solução para esta questão 
também pode ser acelerado com ajuda da 
IA generativa.

Pela 1ª vez, médicos encontram 
microplásticos no coração humano

Bill Gates apoia startup brasileira 
para criar ‘ChatGPT dos hospitais’

Galáxia descoberta por James Webb 
é confirmada como uma das mais 
antigas do Universo

Cientistas podem estar perto de descobrir 
a quinta força da natureza

Embora seja mais jovem do que indicavam as primeiras medições feitas 
pelo James Webb, a galáxia Maisie está entre as mais antigas do Universo

O cenário inédito foi descoberto por pesquisadores chineses, durante estudo 
feito com 15 pacientes submetidos a cirurgias cardíacas

Modelo de IA é capaz de roubar senha 
através do barulho do teclado

‘Netflix do TI’: streaming oferece cursos 
gratuitos de qualificação em tecnologia

O Sindicato dos Trabalhadores em Tec-
nologia da Informação de São Paulo 
(Sindpd) lança amanhã (15) o Sindplay, 
uma plataforma de streaming com cur-
sos de qualificação para profissionais do 
setor. Os associados ao sindicato têm 
acesso gratuito ao serviço. A “Netflix do 
TI” pretende capacitar e treinar pessoas 
que atuam com tecnologia, oferecendo 
desde os primeiros passos no mercado 
até especializações. A meta do Sindpd 
é formar 40 mil trabalhadores em dois 
anos. Além de segurança da informa-
ção e desenvolvimento de softwares, o 
Sindplay terá conteúdo para profissio-
nais de desenvolvimento para a inter-

net, administração de sistemas e redes, 
ciência de dados, inteligência artificial, 
gestão de projetos de TI, blockchain e 
tecnologias de moedas digitais. A pla-
taforma de streaming terá treinamentos 
teóricos e práticos no formato EaD e 
emitirão certificados. Na grade estarão 
cursos em vídeo como “Fundamentos 
da Cibersegurança”, “Os Perigos da De-
sinformação”, “Forense em Assinatura 
Eletrônica”, “Expressões Regulares na 
Prática”, “LGPD para Profissionais de 
Tecnologia” e “Fundamentos de Direi-
to Digital”. Toda semana o Sindplay 
ganhará um novo curso e já estão pre-
vistos a abordagem de temáticas como 
transição energética, transformações 
do modelo ESG, diversidade no setor e 
desenvolvimento sustentável. Antonio 
Neto, presidente do Sindpd, pontuou 
que o Sindplay será lançado como uma 
forma de lidar com o gargalo na forma-
ção e profissionalização de profissionais 
de TI. De acordo com a entidade repre-
sentativa, há pesquisas indicando uma 
demanda crescente de pessoas para atu-
ar com tecnologia no mundo todo.

No experimento, os cientistas investigaram o comportamento inesperado 
dos múons, partículas subatômicas fundamentais

O cenário inédito foi descoberto por pesquisadores 
chineses, durante estudo feito com 15 pacientes 
submetidos a cirurgias cardíacas
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A espera acabou: o Al-Hilal, da Arábia 
Saudita, anunciou oficialmente a con-
tratação do atacante Neymar, ex-PSG, 
Barcelona e Santos, nesta terça-feira. O 
contrato é válido por duas temporadas. 
O Paris Saint-Germain deverá receber 
cerca de 90 milhões de euros (R$ 490 
milhões) para liberar seu atleta em de-
finitivo. Com isso, o craque ganhará o 
posto de contratação mais cara da his-
tória do futebol saudita, desbancando o 
a atacante Malcom, ex-Zenit e Corin-
thians, também trazido pelo Al-Hilal, 
que custou 60 milhões de euros (R$ 326 

milhões). O Peixe tem direito a 4% do 
valor total da negociação por ser clube 
formador de Neymar. No novo clube, 
o brasileiro terá um salário de 160 mi-
lhões de euros (cerca de R$ 860 mi), 
dividido em dois anos de contrato. Por-
tanto, o jogador receberá aproximada-
mente R$ 36 milhões por mês. Além 
disso, Ney continuará vestindo a cami-
sa 10, a mesma numeração que usou no 
PSG e na Seleção Brasileira. Ainda em 
Paris, Neymar realizou exames médicos 
na última segunda-feira, foi aprovado e 
todos os documentos estão assinados. A 

expectativa era que o atacante viajasse 
nesta terça-feira para a Arábia Saudita, 
mas os planos mudaram e a previsão 
da chegada é para o final da semana. 
Neymar chegou ao PSG em agosto de 
2017 vindo do Barcelona, por de 222 
milhões de euros (R$ 800 milhões na 
cotação da época). Ao todo, o camisa 
10 disputou 173 partidas, marcando 118 
gols e dando 70 assistências. Diante de 
lesões, o atleta teve uma média de pou-
co mais de 50% de participação em jo-
gos do clube francês durante seu contra-
to, segundo dados do Sofascore.

Infelizmente as medalhas não vieram 
para a equipe brasileira no WTT Con-
tender Rio de Janeiro, etapa do circuito 
mundial de tênis de mesa que chegou 
ao final no último domingo (13) e que 
foi disputada na Arena Carioca I, no 
Parque Olímpico, na Barra da Tijuca. 
Esta foi a primeira vez que o Brasil 
sediou o evento, que reúne 120 atletas 

de 35 países, entre eles 25 brasileiros 
(14 homens e 11 mulheres). Um dos 
melhores resultados alcançados foi 
o de Bruna Takahashi, que parou nas 
semifinais da disputa feminina ao ser 
derrotada pela sueca Linda Bergstrom 
por 3 sets a 1 (parciais de 6/11, 11/8, 
8/11 e 6/11). Com o resultado, a brasi-
leira igualou seus melhores resultados 

na carreira em competições do circui-
to WTT. Em Lima (Peru), em 2022, e 
em Tunes (Tunísia), em 2023, a atleta 
do Brasil foi superada nas semifinais. 
Quem também seguiu até as semifinais 
foi a dupla formada por Guilherme Te-
odoro e Giulia Takahashi, que pararam 
diante dos espanhóis Maria Xiao e Al-
varo Robles após serem derrotados por 
3 sets a 1 (parciais de 11/8, 6/11, 9/11 
e 4/11). Com isso, o Brasil encerrou a 
competição sem garantir medalhas. O 
título nas duplas mistas ficou com os 
sul-coreanos Lim Jonhghoon e Shin 
Yubin, que bateram os espanhóis Ma-
ria Xiao e Álvaro Robles por 3 sets a 1 
(11/9, 12/10, 811, 11/4) na decisão. No 
individual feminino a japonesa superou 
a sueca Linda Bergstrom por 4 sets a 1 
(8/11, 11/6, 11/3, 11/8 e 11/4) para ficar 
com o ouro. Já entre os homens o sue-
co Mattias Falck garantiu o lugar mais 
alto do pódio, após vencer o japonês 
Sora Matsushima por 4 sets a 2 (10/12, 
14/12, 11/9, 9/11, 11/6 e 11/7). WTT 
Contender Rio foi o primeiro evento 
deste nível disputado no país.

Al-Hilal anuncia Neymar, contratação mais cara 
da história do futebol saudita

Vai acontecer um treinão de corrida gra-
tuito com a Decathlon Paulista no dia 
20 de agosto (domingo) às 10h00, em 
parceria com o Squad Javali, como par-
te do Projeto Deca Runners. Atenção! 
Para todos os níveis (Pode levar a crian-
çada também).  As vagas são limitadas, 

então pare o que você está fazendo e 
corra para fazer o seu cadastro e garanta 
logo a sua vaga! A Decathlon irá forne-
cer hidratação após a corridinha, e os 
participantes terão desconto nos produ-
tos da loja, acesso a sorteio de brindes e 
hidratação garantida. Compartilhe com 
seus amigos e vamos fazer uma festa no 
meio da corrida e encher a Decathlon da 
Paulista! Nos encontramos na frente da 
loja!  Evento com: Hidratação; Guar-
da-volumes; Sorteio de Brindes; Coachs 
da area e muito mais.
Data: 20 agosto de 2023
Horário: 10h00
Local: Decathlon Paulista, São Paulo - 
Avenida Paulista, 854.

A Espanha garantiu presença na final 
da Copa do Mundo de futebol femini-
no após derrotar a Suécia, no início da 
manhã desta terça-feira (15) no Eden 
Park, em Auckland, na Nova Zelândia. 
Agora, a Fúria decide o título da com-
petição com o vencedor de Inglaterra e 
Austrália, que fazem a outra semifinal 
da competição na próxima quarta-feira 
(14). Na partida, que teve a brasileira 
Edna Alves na arbitragem, a Espanha 
foi superior desde o princípio, abusan-
do da troca de passes para manter o do-
mínio da bola. Com isso, a Fúria criou 
as melhores oportunidades de marcar, 
mas a ótima goleira Musovic conse-
guiu manter o placar inalterado até o 
intervalo. Diante de um adversário que 
mostrou muita força na defesa, a Es-

panha só conseguiu abrir o placar aos 
36 minutos do segundo tempo, quando 
Hermoso cruzou na área, Andersson 
cortou mal e a bola sobrou limpa para 
a jovem atacante Salma Paralluelo, que 
bateu de primeira para marcar um belo 
gol. Mas a Suécia estava viva e bus-
cou empate, já aos 43 minutos. Rolfo 
recebeu na ponta esquerda e deu um 
chutão para o meio da área, onde Lina 
Hurtig escorou de cabeça para Rebecka 
Blomqvist acertar linda finalização de 
chapa. Porém, não deu tempo nem de 
comemorar, pois um minuto depois Te-
resa Abelleira cruzou escanteio rasteiro 
para a entrada da área, onde a lateral 
Olga Carmona acertou uma bomba 
para marcar o gol da vitória e da clas-
sificação. Esta é a primeira vez que a 
Espanha chega a uma final de Copa do 
Mundo de futebol feminino. Um pos-
sível título será a coroação de uma ta-
lentosa geração que conta com vários 
jovens valores, como Paralluelo, que 
ajudaram na conquista Copa do Mundo 
sub-20 em 2022. Espanha e o vencedor 
de Inglaterra e Austrália jogam pelo tí-
tulo da Copa do Mundo a partir das 7h 
no dia 20 de agosto.

APP conquista Brasileiro 
feminino de basquete em 
cadeira de rodas
A  Associação Paraolímpica Patense 
(APP), de Minas Gerais, derrotou o 
Irefes, do Espírito Santo, por 59 a 50 
para conquistar pela primeira vez na 
história o título do Campeonato Brasi-
leiro feminino de basquete em cadeira 
de rodas, no último domingo (13) no 
Centro de treinamento paralímpico, em 
São Paulo. O título inédito da equipe, 
conhecida como Valkirias, foi con-
quistado de forma invicta (sete vitórias 
em sete jogos). “É uma emoção muito 
grande. Viemos fazendo bons jogos. 
Chegar aqui na final e levar a medalha 
de ouro é muito importante para nosso 
projeto, mostra que estamos evoluin-
do, crescendo. Estou muito feliz”, de-
clarou Geisa Vieira, da APP. Na última 
temporada o título ficou com o Irefes. 
Mesmo com o revés na decisão, Paola 
Klokler, que também defende a seleção 
brasileira, destacou a boa campanha da 

equipe capixaba na competição: “Acho 
que nossa maior força é a equipe, o co-
letivo. Apesar da derrota, conseguimos 
mostrar que o coletivo está aqui. Per-
demos jogadoras logo antes do campe-
onato. Tivemos de reestruturar a equi-
pe, mas isso não mudou nossa força e 
chegamos à final. Fizemos um excelen-
te campeonato”. O Campeonato Brasi-
leiro feminino de basquete em cadeira 
de rodas contou com seis equipes dos 
estados do Pará, do Rio de Janeiro, de 
Minas Gerais e do Espírito Santo.

Delma Gonçalves, a Pretinha, teve os 
pés eternizados na Calçada da Fama do 
estádio do Maracanã na manhã desta 
segunda-feira (14). A ex-jogadora mar-
cou época pela seleção brasileira, pela 
qual disputou quatro edições de Jogos 
Olímpicos (1996, 2000, 2004 e 2008) 
e quatro Copas do Mundo (1991, 1995, 

1999 e 2007). “A ficha tá caindo aos 
poucos. Essa é a verdade. Dessa res-
ponsabilidade de ser a segunda mulher 
[Marta foi a primeira] a eternizar os pés 
aqui na Calçada da Fama, de represen-
tar todas as mulheres, independente se 
jogam futebol ou não, mas o importante 
é poder estar aqui. Acho que aos poucos 

eu vou começar a perceber o tamanho 
da responsabilidade de ser a segunda 
mulher a eternizar os pés na Calçada da 
Fama. Estou muito feliz com essa ho-
menagem, de poder representar todas as 
mulheres que praticam o esporte e todas 
as mulheres do nosso Brasil”, declarou 
Pretinha, que, além da Rainha Marta, 
dividirá espaço com outros nomes refe-
rência no futebol brasileiro como Pelé, 
Garrincha, Zico e Didi. Pretinha foi 
uma das pioneiras do futebol feminino 
no Brasil, participando com destaque da 
campanha do país nos Jogos de Atlan-
ta, em 1996 (a primeira Olimpíada que 
teve o futebol feminino em seu progra-
ma), sendo a artilheira da competição 
com quatro gols. Ela também esteve nas 
campanhas que garantiram duas pratas 
olímpicas, nos Jogos de Atenas (Gré-
cia), em 2004, e de Pequim (China), em 
2008. A ex-atacante também defendeu 
a seleção brasileira na Copa do Mundo 
de 2007, disputada na China e na qual 
o Brasil terminou com o vice-campeo-
nato após ser derrotado pela Alemanha 
na decisão.

O Paris Saint-Germain deverá receber cerca de 90 milhões de euros 
(R$ 490 milhões) para liberar seu atleta em definitivo

Ondas gigantes e ruído político: as provas 
de surfe de Paris 2024 no Taiti 

A mais de 15 mil quilômetros de Paris, 
as competições masculina e feminina 
do surfe acontecem nos Jogos Olímpi-
cos pela segunda vez na história. Italo 
Ferreira e Carissa Moore terão a chan-
ce de tentar o bicampeonato na ilha do 
Oceano Pacífico. Saiba em quais dias 
acontece o evento e anote na sua agen-
da. Nunca uma sede Olímpica esteve 
tão distante da cidade-sede. A competi-
ção do surfe nos Jogos Olímpicos Paris 
2024 será na praia de Teahupo’o, na ilha 
do Taiti, parte do arquipélago da Poli-
nésia Francesa, território ultramarino da 
França no Oceano Pacífico. São mais de 
15.700 quilômetros entre Paris e o Tai-
ti, onde os melhores surfistas do mundo 
lutarão na segunda aparição do surfe em 
Jogos Olímpicos. Em Tóquio 2020, o 
brasileiro Italo Ferreira e a americana 
Carissa Moore ficaram com a medalha 

de ouro. A realização das baterias do 
surfe depende totalmente das condições 
climáticas no local, fazendo a progra-
mação do surfe ser mais dinâmica do 
que nos outros esportes. De qualquer 
forma, uma coisa é certa: os torneios 
acontecem entre 27 e 30 de julho de 
2024. Brasileiros, australianos e ameri-
canos devem seguir entre os favoritos.

Brasil encerra etapa do circuito mundial 
de tênis de mesa sem medalhas

Espanha bate Suécia e disputa 
final da Copa feminina pela 
primeira vez

3º Treinão Deca Runners 
e Squad Javali

Pretinha eterniza os pés na Calçada 
da Fama do Maracanã
Ex-jogadora marcou época defendendo a seleção brasileira

WTT Contender Rio foi o primeiro evento deste nível disputado no país

A Decathlon irá fornecer hidratação após a corridinha, 
e os participantes terão desconto nos produtos da loja
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Quem acompanha a enxurrada de ve-
ículos eletrificados no Brasil nos últi-
mos dois anos dificilmente imagina que 
esse tipo de automóvel já era objeto de 
experimentos na Europa e nos Estados 
Unidos há mais de cem anos. Não dá 
para atribuir, com absoluta certeza, a 
paternidade do carro elétrico. Mas o 
trabalho de engenheiros e inventores 
do passado deixou um legado para o 
aprimoramento da tecnologia atual. 
Há registros de que o primeiro veículo 
elétrico a aparecer nos Estados Unidos 
tenha sido obra do químico William 
Morrison, em 1890. Ele se ocupava aos 
estudos de armazenamento de energia 
em baterias e desenvolveu um vagão 
eletrificado, com capacidade para seis 
pessoas e que chegava a 14 quilôme-
tros por hora. Morrison, porém, não foi 
pioneiro. Do outro lado do oceano, o 
engenheiro eletricista Thomas Parker, 
especialista em baterias de chumbo 
ácido, esboçou o primeiro meio de 
transporte elétrico na Inglaterra, seis 
anos antes de Morrison. “A Alemanha 
deu uma resposta em 1888, com o veí-
culo de Andreas Floken. O Elehtrowa-
gen era uma charrete de quatro rodas, 
com bateria de 100 quilos e capaz de 

alcançar 15 km/h”, diz Diogo Seixas 
CEO da EVPV Power e entusiasta dos 
primórdios dos carros movidos a bate-
ria. Seixas relata que os experimentos 
foram adiante e chamaram atenção de 
nomes que, mais tarde, se converte-
ram em lendas na indústria automoti-
va mundial. Um deles era Ferdinand 
Porsche, que, muito antes de criar o 
Fusca, fez o Egger Lohner-C2 Phae-
tonem – também conhecido como P1 
–, em 1898. Era um automóvel para 
quatro pessoas, com bateria de chumbo 
ácido que podia rodar 80 quilômetros. 
Passados três anos, Porsche foi além e 
desenvolveu o Lohner-Porsche Mixte 
Hybrid, com motor Daimler e bateria 
de chumbo ácido.

A Tesla disse nesta segunda-feira (14) 
que cortou os preços na China para duas 
versões do Model Y. Os preços e o bai-
xo fluxo de vendas têm prejudicado as 
ações em razão de preocupações sobre 
maiores pressões em relação as margens 
de lucro da montadora de carros elétri-
cos. A Tesla reduziu os preços iniciais 
de ambos os modelos em 14 mil yuanes 
(R$ 9540). O preço inicial do Model Y 
Long Range caiu 4,5%, para 299,9 mil 
yuanes (R$ 204,38 mil), e o do Model Y 
Performance é agora de 349,9 mil yuanes 

(R$ 238,45 mil), uma queda de 3,8%. No 
mesmo anúncio, a Tesla afirmou que ofe-
recerá subsídios de seguro no valor de 8 
mil yuanes (R$ 5450) para compradores 
das versões básicas com tração traseira 
do Model 3 entre 14 de agosto e 30 de 
setembro. Os cortes de preços da Tesla 
seguem ações semelhantes do mês pas-
sado, apesar de uma promessa feita junto 
de outras empresas na China de evitar 
“preços anormais”, o que alguns pen-
saram sinalizar uma trégua nas guerras 
de preços que ameaçaram a lucrativida-

de do setor. O analista da Evercore ISI, 
Chris McNally, disse que espera cortes 
de preços selecionados semelhantes nos 
Estados Unidos e na Europa e que isso 
pode levar a cerca de 1 ponto percentu-
al de pressão sequencial nas margens do 
terceiro trimestre. As ações recuavam 
2,5% em Nova York. Em julho, o pre-
sidente-executivo da Tesla, Elon Musk, 
disse que novos cortes de preços eram 
uma possibilidade, mesmo que isso di-
minuísse as margens da montadora. A 
Tesla reduziu os preços de seus veículos 
várias vezes nos Estados Unidos, na Chi-
na e em outros mercados desde o final 
do ano passado e deu outros incentivos 
para reduzir o estoque, tentando se pro-
teger contra a concorrência e a incerte-
za econômica. As vendas de veículos da 
Tesla fabricados na China caíram 31% 
em julho em relação a junho, de acordo 
com dados da Associação Chinesa de 
Automóveis de Passageiros no início de 
agosto, marcando seu primeiro declínio 
mensal desde dezembro. A série de re-
duções de preço já impactou a margem 
de lucro bruto da Tesla. No mês passa-
do, várias montadoras, incluindo Tesla e 
BYD, comprometeram-se a manter uma 
concorrência justa na China.

Origem do carro elétrico abriu 
caminho para os modelos atuais

Venda de veículos fabricados pela montadora na China caíram 31%, 
aponta pesquisa

Em meio a pressões sobre margens de lucro, 
Tesla corta preços de duas versões do Model 
Y na China

A Comissão de Infraestrutura (CI) apro-
vou nesta terça-feira (15) proposta que 
permite aos taxistas comprar automó-
veis usando financiamento do Programa 
Nacional de Apoio às Microempresas e 
Empresas de Pequeno Porte (Pronampe). 
O PL 2.444/2022 foi apresentado pelo 
ex-senador Fernando Collor (AL) e rece-
beu parecer favorável do relator, senador 

Izalci Lucas (PSDB-DF). A matéria foi 
lida na reunião pelo senador Esperidião 
Amin (PP-SC) e segue agora para a Co-
missão de Assuntos Econômicos (CAE). 
O projeto altera a Lei 13.999, de 2020, 
permitindo que os taxistas financiem até 
R$ 360 mil, com juros fixados em taxa 
Selic (taxa básica de juros do Banco 
Central), mais 2% ao ano e prazo para 

pagamento de até 8 anos. O valor máxi-
mo, no entanto, só será permitido para 
veículos elétricos. Para os demais tipos 
de carros o teto é de R$ 200 mil.
O percentual máximo que poderá ser fi-
nanciado em relação ao valor do veículo 
é de 90% e o prazo máximo de carência, 
de 90 dias. Poderão ser incluídos equipa-
mentos para acessibilidade.

Comissão de Infraestrutura aprova permissão 
para taxistas financiarem carros pelo Pronampe

Primeiros experimentos nos Estados Unidos e na Europa 
deixaram legado para as fabricantes
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Uma medida do Ministério da Edu-
cação, divulgada nesta segunda-feira 
(14) no Diário Oficial da União, con-
cede autorização para a destinação de 
R$15.739.988,28 a 46 municípios bra-
sileiros, visando a criação de novas 
vagas na educação infantil dentro da 
rede pública de ensino. Essa alocação 
financeira provém do Fundeb (Fundo 
de Manutenção e Desenvolvimento da 
Educação Básica e de Valorização dos 
Profissionais da Educação). O propósi-
to principal dessa distribuição de recur-
sos é estritamente viabilizar a expansão 
da rede de educação infantil pública, in-
cluindo a criação e melhoria de vagas. 
Pesquisas demonstram que, nas famí-
lias de baixa renda, apenas um em cada 
quatro crianças com até 3 anos de idade 
frequentam creches no país. A alocação 
financeira proporcionará a criação de 
3.194 novas vagas em creches e pré-es-
colas, das quais 1.469 vagas de creche 
serão de período parcial e 438 em pe-
ríodo integral, adicionalmente a 1.069 
vagas de pré-escola em período parcial 
e 218 em período integral. Os recur-
sos serão transferidos para os municí-
pios localizados nos estados do Acre, 
Amazonas, Ceará, Goiás, Minas Ge-
rais, Mato Grosso do Sul, Mato Gros-
so, Pará, Paraíba, Piauí, Rio Grande do 

Sul, Santa Catarina e São Paulo. Essas 
cidades já cadastraram as novas vagas 
no Sismec (Sistema Integrado de Mo-
nitoramento Execução e Controle). As 
secretarias de Educação receberão os 
recursos de forma automática, em um 
único pagamento, diretamente em suas 
contas cadastradas. Depois de recebe-
rem os recursos, os municípios serão 
obrigados a prestar contas ao Conselho 
do Fundeb até 30 de junho de 2024, por 
meio do SiGPC (Sistema de Gestão de 
Prestação de Contas). De acordo com o 

No Centro Educacional Benedicta Ste-
fano Antunes de Oliveira, a saúde ocu-
lar e a deficiência visual ganharam des-
taque com uma ação especial conduzida 
pela fisioterapeuta Daiana Melo. Com 
o objetivo de conscientizar a comuni-
dade escolar, a profissional levou in-
formações valiosas sobre os principais 
cuidados que se deve ter com a saúde 
dos olhos e a importância de preservar 

a visão desde cedo. Durante os horários 
de entrada e saída, foram distribuídos 
panfletos informativos aos pais e res-
ponsáveis pelos alunos. O intuito foi 
disseminar conhecimento e despertar a 
atenção de todos sobre a importância 
de se atentar para a saúde ocular das 
crianças. Além disso, a fisioterapeuta 
Daiana Melo conduziu os pais até um 
painel interativo, onde ela compartilhou 
informações e deu orientações sobre os 
cuidados necessários para uma visão 
saudável. A iniciativa não apenas sen-
sibilizou os pais, mas também trouxe à 
tona questões importantes sobre o tema 
para toda a comunidade escolar. 
O engajamento dos pais e o suporte da 
escola tornaram possível levar adiante 
esse projeto relevante para a saúde visu-
al das crianças. 

O MEC (Ministério da Educação) ain-
da não sabe como cumprir decisão do 
ministro Gilmar Mendes, do STF (Su-
premo Tribunal Federal), que pôs travas 
para a abertura de cursos de medicina. 
As empresas de ensino têm interesse 
na abertura desses cursos em um cená-
rio de estagnação da expansão do setor 
privado na educação superior. Um cur-
so de medicina com cem vagas valeria 
cerca de R$ 200 milhões por causa das 
altas mensalidades e excelentes taxas 
de permanência dos alunos. A Seres 
(Secretaria de Regulação e Supervisão 
da Educação Superior), do MEC, não 
tem dados sólidos de quantos processos 
de abertura de cursos iniciados a partir 
de liminares judiciais estão em trâmite 
na pasta. Também não há informações 
sobre quantos estariam em fase inicial 
de análise —segundo a decisão do STF, 
devem ser interrompidos. A decisão de 
Gilmar Mendes, do último dia 7, de-
terminou que os novos cursos devem 
seguir as regras do programa Mais Mé-
dicos, de 2013, seguindo o modelo de 

chamamentos públicos. A decisão ainda 
precisa passar por sessão com outros 
ministros do STF. Os chamamentos pú-
blicos definem, por exemplo, os locais 
onde devem ser abertos os cursos para, 
em tese, atender lacunas como a falta de 
médicos. Esse sistema foi interrompido 
em 2018, último ano do governo Michel 
Temer (MDB), quando houve uma in-
terrupção de cinco anos para a abertura 
de novos cursos. O governo Lula (PT) já 
publicou portaria, em abril, retomando 
o modelo de chamamentos.

Governo federal repassa mais de R$ 15 
milhões para educação infantil 

MEC desconhece quantos cursos 
de medicina devem ter abertura 
travada após decisão do STF

Fisioterapeuta do CE Benedicta Stefano 
Antunes de Oliveira promoveu uma ação 
sobre ‘Saúde Ocular’ para toda 
a comunidade escolar

Serão criadas 3.194 vagas em creches e pré-escolas

último Censo Escolar de 2022, o país 
possui um total de 74,4 mil creches. 
Desse número, 66,4% das matrículas 
são na rede pública, enquanto 33,6% 
correspondem às creches privadas, 
muitas das quais possuem convênios 
com a rede pública de educação in-
fantil. Das matrículas realizadas nessa 
etapa educacional, 66,4% estão na rede 
pública e 33,6%, nas creches privadas, 
das quais, mais da metade, possuem 
convênio com a rede pública de educa-
ção infantil.

De acordo com levantamento realizado 
pelo Ministério da Educação (MEC), na 
manhã desta segunda-feira, 14 de agosto, 
o programa Escola em Tempo Integral 
já teve adesão de 59% das 27 unidades 
da Federação e de 49% dos municípios 
do país (2.745). Ao observar o número 

de capitais que aderiram ao programa, 
o percentual é de 44%, o que correspon-
de a 12 capitais. O período de adesão ao 
programa começou em 2 de agosto e vai 
até o dia 31 do mesmo mês, por meio 
do Sistema Integrado de Monitoramento 
Execução e Controle (Simec). Na região 
Sul, todos os estados aderiram à nova po-
lítica do governo federal. Já no Centro-
-Oeste, todas as capitais se inscreveram 
para o programa. Conforme o balanço, a 
região Nordeste é a que mais tem muni-
cípios que aderiram ao programa, 1.388 
(77%). Em seguida, estão a região Nor-
te, com 52% dos municípios; o Sudeste, 
com 37%; o Sul, com 32% dos seus mu-

nicípios; e o Centro-Oeste, com 27%. 
O Programa Escola em Tempo Integral 
foi instituído pela Lei 14.640/2023, pu-
blicada no Diário Oficial da União, em 
1º de agosto. Os detalhes para a partici-
pação bem como a pactuação de metas 
para a ampliação de matrículas em tem-
po integral no âmbito do Programa estão 
disponíveis na Portaria nº 1.495/2023. 
Um investimento de R$ 4 bilhões vai 
permitir que estados, municípios e o Dis-
trito Federal possam expandir a oferta 
de jornada em tempo integral em suas 
redes. O programa visa ampliar em 1 
milhão o número de matrículas de tempo 
integral nas escolas de educação básica.

Metade dos municípios está 
no Escola em Tempo Integral

Gilmar Mendes decidiu que criação dessas graduações 
devem atender exigências do Mais Médicos

O objetivo foi alertar a população sobre a importância da prevenção 
e dos cuidados com a saúde ocular



De 10 à 16 de Agosto de 2023 www.jornalnc.com

10 SAÚDE E BEM ESTAR

O Novo PAC destinará R$ 30,5 bilhões 
para a Saúde até 2026. O investimento 
ampliará a assistência à população pelo 
SUS, além de impulsionar ações voltadas 
à saúde digital e o incremento do parque 
industrial do setor. A maior parcela dos 
recursos está voltada ao enfrentamento 
de gargalos históricos na atenção especia-
lizada, como a melhoria do atendimento 
oncológico e o aumento do número de 
hospitais no país. O programa possibili-
tará, nos próximos quatro anos, a univer-
salidade de serviços essenciais na rede 
pública, como o SAMU 192. O investi-
mento do Novo PAC na Saúde será feito a 
partir de cinco pilares: Atenção Primária, 
Atenção Especializada, Preparação para 
Emergências em Saúde, Complexo In-
dustrial da Saúde e Telessaúde. 
O Novo PAC foi anunciado pelo presi-
dente Lula na sexta-feira (11). O progra-
ma vai investir R$ 1,7 trilhão em obras de 
infraestrutura econômica, social e urbana 
em todos os estados do Brasil. O novo 
PAC terá investimentos em áreas estru-
turantes para o SUS, como serviços de 
saúde na Atenção Primária e na Atenção 
Especializada. Além da ampliação dos 
serviços de saúde, o programa destinará 
recursos para obras e novas unidades, 
fundamentais para garantir o acesso à 
saúde principalmente para as populações 
em regiões de maior vulnerabilidade. 
Com R$ 7,4 bilhões de recursos até 2026, 
serão entregues 3,6 mil Unidades Básicas 
de Saúde em todo Brasil, sendo 57% nas 
regiões Norte e Nordeste. 
Desse total, 600 terão as obras concluí-

das e 3 mil serão construídas para su-
perar os vazios assistenciais nas áreas 
que historicamente sofrem com falta de 
estrutura. Essa expansão vai garantir o 
acesso à saúde para mais 13,5 milhões de 
brasileiros, totalizando uma cobertura de 
73,1% de toda a população. Com as no-
vas UBS, 4,5 mil novas equipes de Saúde 
da Família passarão a atuar para garantir 
o atendimento à população. As unidades 
também contarão com salas de amamen-
tação, locais para teleconsulta e energia 
solar. Com a maior parcela de recursos, a 
Atenção Especializada terá novas unida-
des hospitalares, ampliação nos atendi-
mentos e tratamentos oncológicos, prio-
ridade para saúde da mulher e expansão 
da rede de atendimento para as pessoas 
com deficiência. Com investimentos de 

R$ 13,8 bilhões, o novo PAC possibilita-
rá a universalização do SAMU, cobrindo 
cerca de 97% da população brasileira, 
ampliando o acesso a esse serviço que 
está estagnado desde 2017. Com priori-
dade para regiões de maior vulnerabili-
dade, estão previstas 850 novas ambulân-
cias e 10 centrais, combatendo os vazios 
assistenciais principalmente nas regiões 
Norte e Nordeste. 
O investimento será de R$ 400 milhões 
até 2026, beneficiando mais de 28 mi-
lhões de brasileiros. O novo PAC também 
possibilitará a ampliação da capacidade 
de atendimento à pessoa com deficiência, 
com a construção de 45 Centros Especia-
lizados em Reabilitação (CER) e 15 Ofi-
cinas Ortopédicas, com investimento de 
R$ 400 milhões. 

Cerca de 1,5 milhão de novos casos de 
covid-19 foram registrados em todo o 
mundo entre 10 de julho e 6 de agos-
to – um aumento de 80% em relação ao 
período anterior. Durante os mesmos 28 
dias, o vírus causou ainda 2,5 mil mor-
tes – uma queda de 57% em relação ao 
período anterior. Os dados são da Orga-
nização Mundial da Saúde (OMS). Os 
números mostram que, enquanto diver-
sos países registraram queda de novos 
casos e de óbitos provocados pela doen-
ça, a região do Pacífico Ocidental iden-
tificou aumento de novas infecções em 
meio a uma redução nos óbitos. Desde 
o dia 6 de agosto, mais de 769 milhões 
de casos foram reportados globalmente, 
além de cerca de 6,9 milhões de mor-
tes. “Atualmente, os casos relatados 
não representam com precisão as taxas 
de infecção devido à redução de testes 
e relatórios globalmente. Durante esse 
período de 28 dias, 44% (103 de 234) 
dos países relataram pelo menos um 
caso à OMS – uma proporção que vem 
diminuindo desde meados de 2022”, 
destacou a entidade em comunicado. 
Os sinais e sintomas do coronavírus 

são principalmente respiratórios, seme-
lhantes a um resfriado. Podem, também, 
causar infecção do trato respiratório in-
ferior, como as pneumonias. No entan-
to, o coronavírus (SARS-CoV-2) ainda 
precisa de mais estudos e investigações 
para caracterizar melhor os sinais e sin-
tomas da doença. Os principais são sin-
tomas conhecidos até o momento são: 
febre; tosse e dificuldade para respirar. 
De uma forma geral, a transmissão viral 
ocorre apenas enquanto persistirem os 
sintomas É possível a transmissão viral 
após a resolução dos sintomas, mas a 
duração do período de transmissibilida-
de é desconhecido para o coronavírus.

Oncoclínicas aposta em parcerias com 
planos de saúde para reforçar receita

O Ministério da Saúde abriu, nesta se-
gunda-feira (14), o curso de acolhimento 
e avaliação dos profissionais do 28° ciclo 
do Programa Mais Médicos. O evento 
foi realizado em Brasília e contou com 
a participação de 1 mil médicos, que se-
rão capacitados e enviados para diversos 
municípios do país. Durante o curso, os 
médicos terão aulas sobre atuação ge-
neralista na atenção primária à saúde, 
atribuições do Sistema Único de Saúde 
(SUS), protocolos clínicos definidos pelo 
ministério, legislação e ética médica. Du-
rante a cerimônia de abertura do curso, a 
ministra da Saúde, Nísia Trindade, desta-
cou que os profissionais vão trabalhar em 
áreas remotas do país e lugares de difícil 
fixação de médicos. “O nosso grande foco 

é o acesso de qualidade para nossa popu-
lação, sobretudo aquela população em 
situação de maior vulnerabilidade, seja 
nas áreas remotas, em relação aos gran-
des centros, seja em relação às periferias 
das nossas cidades”, afirmou. A minis-
tra também disse que pretende trabalhar 
com o Ministério da Educação pela “va-
lidação justa” de diplomas de profissio-
nais que se formaram no exterior. “Isso 
é um compromisso nosso. É respeito à 
trajetória de vocês, que, por diferentes 
razões, muitas vezes pela dificuldade de 
acesso a um curso de medicina no Brasil, 
fizeram seus cursos na Bolívia, o maior 
número dos aqui presente”, completou. 
Além da Bolívia, profissionais formados 
na Colômbia, Argentina, Cuba e na Rús-

sia participam do 28° ciclo. O Programa 
Mais Médicos foi criado em 2013 pela 
ex-presidente Dilma Rousseff e retoma-
do neste ano pelo presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva. Durante o governo do ex-
-presidente Jair Bolsonaro, o programa 
foi substituído pelo Médicos Pelo Brasil.

A Agência Nacional de Vigilância Sani-
tária (Anvisa) criou a Câmara Técnica 
de Registro de Medicamentos (Cate-
me). A proposta é, por meio de estudos 
técnicos, emitir recomendações sobre o 
registro de remédios e produtos biológi-
cos, “servindo como fonte de orientação 
técnica e de evidências científicas” para 
auxiliar nos processos de registro e de 
pesquisas clínicas. Em nota, a agência 
informou que a câmara técnica também 
deve contar com grupos de trabalho res-
ponsáveis por desenvolver discussões 
sobre temas mais específicos e relativas 
ao registro de medicamentos e produtos 
biológicos, que poderão contar, inclusi-

ve, com a participação de convidados. 
“A Cateme amplia a participação social 
no processo decisório da Anvisa, pos-
sibilitando uma discussão qualificada 
com os segmentos da sociedade civil 
interessados no acesso da população a 
medicamentos e produtos biológicos”, 
destacou a Anvisa. A câmara técnica é 
composta por dez membros com man-
dato de três anos, entre representantes 
de consumidores e especialistas de uni-
versidades, institutos de pesquisa e hos-
pitais públicos e privados, “com habili-
dades e competências afins ao processo 
de regularização de medicamentos e 
produtos biológicos”.

Diante de um cenário desafiador para as 
operadoras de saúde, que viram a sinis-
tralidade disparar nos últimos meses, a 
Oncoclínicas (ONCO3) optou por firmar 
parcerias e negociar os prazos de paga-
mento. Essa proximidade tem efeito 
estratégico, uma vez que cerca de 97% 
do faturamento da empresa vem desse 
segmento. A decisão já começou a dar 
resultado e é uma das razões para o ex-
pressivo crescimento orgânico do grupo 
observado no segundo trimestre. A On-
coclínicas estendeu, nos últimos meses, 
o prazo de pagamento das operadoras, 
que estavam pressionadas, tanto pela 
sinistralidade quanto pelos limites de 
reajustes de preço. Segundo o CEO Bru-
no Ferrari, no segundo trimestre do ano 
passado, as operadoras levavam, em mé-
dia, 85 dias para pagar a Oncoclínicas. 
Esse número subiu gradativamente, até 
alcançar 105 dias no primeiro trimestre 

deste ano. Finalmente, em junho, cedeu 
para 103 dias. Foi um recuo modesto, 
reconhece Ferrari, mas que dá uma in-
dicação de que o sistema começa a vol-
tar à normalidade, após um período de 
três trimestres consecutivos de aumento 
desses prazos. “Para o plano de saúde, 
esse prazo virou uma alavanca impor-
tante. A boa notícia é que já começa a 
ter uma estabilização e uma leve melho-
ra nesse indicador”, afirma o executivo 
ao IM Business. Paralelamente, conta 
Ferrari, a companhia firmou parcerias 
e até joint-ventures com algumas ope-
radoras, como Unimeds e a Porto (an-
tiga Porto Seguro). Outras negociações 
estão em curso e devem ser anunciadas 
em breve. Nesses acordos, a Oncoclíni-
cas passou a ser o prestador de oncolo-
gia preferencial dessas empresas. “Eles 
nos enxergam como um grupo altamen-
te especializado e essa foi uma maneira 

bastante estratégica pela qual temos nos 
relacionado com esses planos”, afirma. 
“Ao mesmo tempo, tentamos trazer 
mais efetividade e equilíbrio para o 
sistema.” Para a operadora, essa apro-
ximação contribui para que o paciente  
receba o tratamento mais correto, e no 
tempo certo, o que aumenta a previsi-
bilidade do processo e assim, reduz os 
custos do tratamento. O CEO lembra 
que se há 13 anos, quando a empresa foi 
criada, a oncologia representava 2% do 
índice de sinistralidade dos planos de 
saúde, hoje ela já representa 15% e está 
caminhando para ser uma das doenças 
mais prevalentes no mundo. 
Ter escala, nesse cenário, é fundamen-
tal. A parceria com as operadoras aju-
da a explicar o crescimento da receita 
da Oncoclínicas no segundo trimestre,  
segundo Cristiano Camargo, CFO e 
diretor de Relações com Investidores. 
A receita líquida da Oncoclinicas cres-
ceu 51,1%, para R$ 1,4 bilhão. Mais 
importante do que esse dado, afirma 
Camargo, é a taxa de expansão do fatu-
ramento orgânico, que foi de 31,3%. Ou 
seja, 60% do crescimento ocorreu na li-
nha de “mesmas clínicas”. “É um ritmo 
de crescimento orgânico que nenhuma 
outra empresa de saúde mostrou”, diz, 
lembrando que, no trimestre anterior, 
o desempenho desse indicador havia 
sido parecido, de 32%. O crescimento 
orgânico resulta em ganhos de market 
share, e pode ser explicado também por 
um programa muito ativo de atração e 
retenção de médicos.

O limite de reajuste para planos de saú-
de individuais e familiares foi fixado 
em 9,63% pela Agência Nacional de 
Saúde Suplementar (ANS), e deve valer 
até abril de 2024. Dessa formaos ope-
radores não podem aumentar as mensa-
lidades acima desse percentual. Ficam 
fora da decisão os planos coletivos,  
empresariais ou por adesão. A decisão 
afeta 8 milhões de usuários dea Saúde 
Suplementar no Brasil. Alguns fatores 
impactam diretamente no aumento dos 
custos dos planos de saúde, como: infla-
ção; aumento do uso; valores dos servi-
ços médicos; e, também, a despesa dos 
insumos. Em tese, o reajuste leva em 
consideração a variação de despesas do 
ano anterior. Porém, as de 2023 foram 
comparadas com as de 2021 e 2022. A 
pandemia de Covid-19 foi um dos fa-
tores determinantes. Com 2020 afetado 
pelo cenário pandêmico, houve redução 
dos gastos assistenciais. Já em 2021, os 
serviços médicos e hospitalares tiveram 
uma retomada progressiva. A norma-
lidade voltou em 2022, quando as des-
pesas assistenciais per capita nos planos 
individuais regulamentados mostraram 
evolução de 12,69% em comparação 

ao ano anterior. Sendo assim, os custos 
assistenciais dos dois anos anteriores 
foram levadas em consideração duran-
te o reajuste de 2023. O mês de maio 
de 2023 apresentou um recorde de be-
neficiários, e chegou a 50, 6 milhões 
de pessoas, o que representa uma alta 
de 2,41% em comparação ao mesmo 
período do ano passado. Os planos ex-
clusivamente odontológicos seguiram o 
mesmo crescimento e alcançaram mais 
de 31 milhões de usuários. A evolução 
no número de pessoas que contratam 
planos de saúde acontece desde 2000. 
Nos últimos 23 anos, cerca de 19,7 mi-
lhões de pessoas contrataram planos 
de assistência médica privada, segun-
do mostra o Panorama – Saúde Suple-
mentar da ANS. O crescimento total 
em pouco mais de duas décadas foi de 
63,3% na adesão dos planos de assistên-
cia médica. Enquanto isso, os planos ex-
clusivamente odontológicos cresceram 
1.093,8%, o que representa 12 vezes 
mais, com cerca de 28,5 milhões de no-
vos beneficiários. O percentual é maior, 
inclusive, que o crescimento populacio-
nal, uma vez que o Censo Demográfico 
de 2022 do IBGE aponta este com uma 
evolução de 19,6%. O setor tem ainda 
movimentado bilhões. Só em 2022, a 
receita de mensalidades gerou R$ 237, 
6 bilhões, contra R$ 208,2 bilhões de 
despesas assistenciais. O estudo da ANS 
mostra ainda que, em 2019, iniciou uma 
queda na busca por serviços ofertados 
pelos planos de saúde. Já em 2020, no 2º 
trimestre, essa procura apresentou seu 
menor índice. A recuperação foi mais 
sentida a partir do 3º trimestre de 2022, 
porém, alguns serviços ainda não volta-
ram ao mesmo patamar de 2019, como 
as terapias e consultas médicas.

Anvisa cria câmara técnica 
de registro de medicamentos

Curso de formação do Mais Médicos 
conta com 1 mil profissionais

Do reajuste às receitas bilionárias: qual 
o panorama dos planos de saúde?

Casos de covid-19 aumentam 
80% no mundo; mortes têm 
queda de 57%

Rede de hospitais deu fôlego para as operadoras de saúde e vem 
colhendo fruto da estratégia

Novo PAC: investimento 
de R$ 30,5 bilhões na Saúde 
ampliará atendimento pelo SUS

Maio de 2023 apresentou um recorde de beneficiários 
dos planos de saúde, com um total de 50.656.907
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11VARIEDADES

Áries 
de 21/03 a 20/04

Touro
de 21/04 a 20/05

Prepare-se! Para quem é do Signo de 
Áries, agosto pode ser intenso. É que 
neste mês, Marte, seu regente, ten-
de a trazer desafios e, por consequ-
ência, alguns momentos de estresse. 
Mas ó: nem todos os problemas po-
dem ser evitados, mas é possível, sim, 
minimizar os danos. É importante sa-
ber quais brigas você deve comprar.

Agosto começa pedindo para a galera do 
Signo de Câncer ter mais cuidado com 
grana. Dinheiro na mão é vendaval, já 
ouvi essa, não é? É hora de repensar a 
forma como você tem gastado o seu.  
Aproveite o movimento retrógrado de 
Vênus, que inspira mudanças positivas.

Para quem é do Signo de Libra, agosto 
tende a ser intenso, do começo ao fim. 
Começa com Vênus, que é regente de 
Libra, em movimento retrógrado, e isso 
segue ao longo de todo o mês, afetando 
especificamente a vida social. E em vez 
de você ficar mais sociável, como pode 
parecer, rola justamente o contrário.

Para quem é do Signo de Sagitário, agosto 
chega questionando suas crenças e certe-
zas. É hora de rever tudo aquilo que você 
toma como verdade, sem medo da dúvi-
da! As coisas não são absolutas, tá?  Pode 
ser intenso, mas não é algo ruim, viu?

Agosto chega emitindo um alerta ver-
melho para o Signo de Capricórnio. É 
bem verdade que o mês não será fácil 
para a maioria do zodíaco. Mas aqui a 
coisa fica um pouquinho mais compli-
cada. Nas próximas semanas, você terá 
uma tendência a ficar remoendo coisas 
do passado recente e isso não faz bem.

Agosto tende a ser um mês com uma 
vibe mais introspectiva para o Signo de 
Peixes. Você estará dividida entre a bus-
ca pela perfeição e a aceitação das im-
perfeições. Difícil, não é? Para enfren-
tar essa situação, é recomendado tentar 
buscar um equilíbrio: nem 8 e nem 80.

Agosto dá início a um ciclo bem impor-
tante pra você. É verdade que o mês será 
repleto de desafios – para praticamente 
todos os signos do zodíaco, vale dizer. 
Para você, esses desafios envolvem a es-
cola ou o seu trabalho, e a relação com 
seus colegas pode ficar meio estranha.

Para as pessoas do Signo de Touro, 
agosto começa com uma energia nova, 
mas desafiadora, por causa da quadra-
tura entre Júpiter (que está em Touro) e 
o Sol. Nesse período, vai ser importante 
evitar embates com figuras de autorida-
de, sabe? Mesmo que você tenha razão, 
procure ficar longe de discussões, para 
não se envolver em problemas maiores.

Trago verdades, geminiane: agosto pro-
mete ser um mês bastante desafiador 
(bastante mesmo, viu?) e até tenso para 
muitos signos, devido ao alinhamen-
to de Mercúrio com Marte, e o Sig-
no de Gêmeos não fica de fora dessa. 
Antes de mais nada, respire fundo, tá?

Câncer
de 21/06 a 21/07

Libra
de 23/09 a 22/10

Sagitário
de 22/11 a 21/12

Capricórnio 
22/12 a 21/01

Gêmeos
de 21/05 a 20/06

Escorpião
de 22/10 a 21/11 Aquário

de 21/01  a 19/02

Peixes
de 20/02  a 20/03

Ei, leonine! Agosto começa trazendo 
reflexões importantes, aproveitando 
que Vênus está retrógrado em Leão. 
Será um momento para parar, dimi-
nuir o ritmo e repensar algumas situ-
ações na sua vida. Quais são as coi-
sas e pessoas que você mais valoriza?

Leão
de 22/07 a 21/08

Virgem
de 22/08 a 22/09

Atenção, virginianes: agosto chega com 
tudo, trazendo uma dose extra de ener-
gia. É que Marte está no Signo de Vir-
gem, dando aquele “up” na sua vibe e 
na sua força vital. Nos próximos dias, 
você vai se sentir mais disposta para 
atividades físicas e tarefas em geral. 
Só que sua pilha está realmente cheia.

Para superar agosto, é preciso ter em 
mente dois pontos importantes, aqua-
riane: Vênus está em movimento re-
trógrado e em oposição justamente 
ao Signo de Aquário. Isso significa 
que você deve olhar para dentro de si

INGREDIENTES 

2 latas de leite condensado
1 colher de manteiga
4 ovos
1 lata de leite de vaca (use a lata 
de leite condensado como medida)
200 g de chocolate em pó
açúcar suficiente para polvilhar 
a forma

MODO DE PREPARO

Bata o leite condensado, o leite de 
vaca, a manteiga, o chocolate em pó 
e os ovos no liquidificador.
Unte uma forma com buraco no meio 
e polvilhe com açúcar.Coloque a 
mistura liquidificada na forma e leve 
ao forno para assar em banho-maria 
por mais ou menos 1 hora, a 150°C.

Em Cartaz

Acenda a vela, estenda a mão, FALE 
COMIGO e vá direto para o inferno. 
O terror FALE COMIGO acompanha 
um grupo de jovens que descobre como 
invocar espíritos usando uma mão em-
balsamada, e ficam obcecados pela 
adrenalina. Procurando uma forma de 
se comunicar com a mãe morta, Mia 
(Sophie Wilde) se reúne com os amigos 
para mais uma sessão.

Sobrenatural: A Porta 
Vermelha
Gênero: Terror
Classificação: 12 anos

Os Aventureiros - 
A Origem 
Gênero: Aventura
Classificação: Livre

Lançamentos no Cinema Culinária

Estreia: 17/08/2023

Barbie
Gênero: Aventura  
Classificação: 12 Anos

A Pequena Sereia
Gênero: Aventura  
Classificação: 10 Anos

Elementos
Gênero: Animação
Classificação: Livre

Oppenheimer
Gênero: Drama  
Classificação: 16 Anos

Brigadeirão

Com a crescente variedade de opções de 
entretenimento disponíveis na Netflix, 
é sempre emocionante descobrir quais 
filmes estão ganhando destaque a cada 
semana. Se você está em busca de uma 
dose de aventura, risadas, suspense ou 
romance, a plataforma de streaming ofe-
rece uma seleção eclética para todos os 
gostos. Nesta semana, destacamos cin-
co filmes que estão em alta na Netflix, 

proporcionando uma experiência cine-
matográfica envolvente e diversificada. 
1. Agente Stone: No suspense de espio-
nagem “Agente Stone”, a agente Rachel 
Stone (Gal Gadot) enfrenta uma podero-
sa organização para proteger o Coração, 
objeto crucial para a paz mundial. Com 
elenco estelar incluindo Jamie Dornan e 
Alia Bhatt, o filme promete reviravoltas 
e ação intensa. 

2. O Pequeno Stuart Little:  Na comé-
dia “Stuart Little”, a família Little adota 
o encantador rato Stuart. Enquanto Ge-
orge se ajusta, o gato Snowbell planeja 
se livrar do novo membro. Uma história 
encantadora sobre família e aceitação. 
3. Do que os Homens Gostam: Em “Do 
que os Homens Gostam”, uma agente 
esportiva ganha o dom de ler mentes 
masculinas, impulsionando sua carreira. 
Contudo, o uso do poder a leva a reava-
liar seus relacionamentos pessoais. Uma 
comédia que explora o equilíbrio entre 
sucesso e conexões genuínas.  
4. Operação Arma Secreta: Em busca 
de vingança, um agente militar perse-
gue uma arma que transforma pessoas 
em assassinos, após seu próprio irmão 
cair sob seu efeito. Ação e suspense se 
entrelaçam nessa trama emocionante. 
5. Projeto Extração: Dois soldados de 
elite enfrentam tiroteios e conspirações 
para escoltar civis por uma estrada peri-
gosa durante uma tempestade de ação. 
Uma jornada intensa de sobrevivência.

ENTRETENIMENTO

Fale 
Comigo

5 filmes que estão em alta 
na Netflix essa semana

Vem aí a 7ª edição 
do Taste São Paulo
Criatividade e descoberta é de lamber os 
beiços. De comer rezando. De dar água 
na boca. Esse é o Taste. Cada garfada 
é um suspiro. Huuummmm...Um lugar 
onde celebramos o prazer de comer e 
tudo termina em pizza. Ou em tacacá. 
Talvez em tiramisù. Ou quem sabe em 
um delicioso risoto ou baião de dois? O 
difícil mesmo é parar de comer.Mais de 
120 opções de pratos os grandes restau-
rantes, chefs consagrados e menus deli-
ciosos juntos, com porções sob medida 
para você provar de tudo em um só lu-
gar.A sétima edição do Taste São Paulo 
Festival conta com um line-up imperdí-
vel de 31 restaurantes e bares. 
Vai ser difícil escolher o que comer pri-
meiro!Mais que oferecer um banquete 
para seu paladar, queremos ser um ban-
quete para todos os seus sentidos. Com 
shows, aulas práticas e palestras com 
chefs e bartenders, expositores de pro-

dutos premium, tudo para criar momen-
tos dignos de um espacinho na sua me-
mória junto aos dias incríveis que você 
já viveu. Com 6 dias para tudo isso, 
aproveite os novos pacotes de ingressos 
para curtir vários dias de festival com os 
amigos ou a família! 
Data: 18, 19, 20, 25, 26 e 27 de agosto. 
Local: Parque Villa-Lobos. 
Horários: Sextas-feiras das 17h às 23h. 
Sábado das 12h às 23h (Taste Sunset das 
18h às 23h).Domingos das 12h às 20h.

Procurando entretenimento variado? Confira os cinco filmes 
em alta na Netflix e desfrute de uma seleção diversificada
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